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Apontamentos da Semana...

A LIDERANÇA É FUNDAMENTAL para o sucesso de um 
qualquer projeto. E um líder tem de possuir algumas 
qualidades, como uma visão clara dos objetivos que serve 
de guia e motiva os membros da equipa a trabalharem em 
direção a um objetivo comum. Saber comunicar de forma 
clara, concisa e transparente com sua equipe, promoven-
do um ambiente de confi ança e colaboração. Cultivar a 
empatia, para construir ambientes fortes e motivadores, 
ajudando a equipa a superar desafi os.

Estamos a falar de lideranças positivas, a base do 
sucesso de uma empresa, de uma escola, hospital, equipa 
de futebol ou de uma comunidade mais ou menos vasta. 
Exemplo claro foi o que se viu muito recentemente numa 
equipa de futebol que tinha um treinador com todas as 
qualidades de uma boa liderança. Somava vitórias, jogava 
o melhor futebol do campeonato. A mudança de líder, fez 
desmoronar uma equipa que parecia indestrutível, mesmo 
que os jogadores sejam os mesmos. O mesmo se poderia 
aplicar a uma qualquer empresa comercial ou industrial, 
ou à governação de um País onde um governo depois dos 
famosos três meses de lua de mel, com a comunicação 
social e com os eleitores, tem de apresentar um rumo 
claro, bem defi nido e fi rme nas suas ideias para o país 
que sejam aceites e compreendidas pela generalidade dos 
cidadãos, mesmo na aplicação de medidas difíceis.

Falamos de lideranças democráticas, aceites e es-
crutinadas em eleições. E há as lideranças autoritárias 
como a da família Al-Assad, que esteve no poder na Síria 
desde 1970.Apesar de, constitucionalmente, a Síria ter 
um regime republicano, viveu-se ali dezenas de anos 
sob o reinado de uma ditadura familiar, sanguinária, que 
meteu na prisão, torturou e matou milhares, muitos, de 
opositores e que lançou o País numa guerra de civil que 
resultou em perto de 500 mil mortos e quase 40 milhões 
de refugiados e deslocados, pressionando as fronteiras da 
Europa e da Turquia. Uma liderança baseada no medo e no 
terror termina como esta, quase sempre com o ditador a 
fugir para país amigo, a tempo de não ser morto ou preso 
pelos novos líderes. 

Quando cai um ditador, ninguém sai à rua para o 
defender, inundam-se as ruas de gente que festejam em 
euforia a liberdade e para destruir os símbolos, como 
estátuas e palácios, do anterior regime. O regime caiu 
em poucos dias às mãos dos rebeldes, apodrecido, sem 
apoios dos suportes habituais da Rússia e Irão, envolvidos 
noutras guerras. Os próximos tempos serão decisivos para 
a Síria e para a segurança da região. O líder dos rebeldes, 
tem agora um discurso moderado e pacifi cador, mas como 
fundamentalista islâmico, já foi combatente pela Al Qaeda 
e ele, bem como o grupo que chefi a e que liderou a revolta, 
o HTS, são qualifi cados como terroristas, com a cabeça a 
prémio. Não sabemos se numa operação de charme para 
com o ocidente e países vizinhos ou se por convicção (até 
mudou de nome) faz promessas de moderação, respeito e 
inclusão, liberdade e igualdade das mulheres. Lembramos 
as promessas, rapidamente esquecidas, de novos tempos 
e respeito pelos direitos humanos no regresso dos talibãs 
ao poder no Afeganistão. Esperemos que na Síria sejam 
mesmo para cumprir. Pelo menos é no que acreditam 
tantos milhares de sírios refugiados nos países vizinhos, 
que no dia seguinte à queda de ditador, de automóvel 
ou a pé faziam fi la na fronteira para regressarem as suas 
casas, às suas terras.

VISIBILIDADE
As luzes de Natal, em Castelo Branco, não se limitaram a trazer para as ruas de Cas-
telo Branco, a alegria da quadra natalícia. A prova disso está na Rua Bartolomeu da 
Costa, junto ao Largo de São João, onde as luzes também tiveram a particularidade, 
muito importante, de iluminar a passadeira ali existente. Uma passadeira que devido 
às árvores taparem a luz está às escuras, transformando-se num perigo quer para 
peões, quer para automobilistas. Uma situação a rever, sem dúvida.

João Carlos Antunes

Interioridades
por: António Fontinhas

Tenho 67 anos, nasci em Manteigas, sou 
casado, tenho dois fi lhos e fui operário 
têxtil, hoje já reformado.
Com nove anos de idade vim viver para a 
Borralheira, hoje Cantar Galo, Covilhã, e fi z 
a 4.ª classe na Escola dos Penedos Altos. 
Pensei ir para padre, mas, aos 10 anos, 
de hipotético padre passei a aprendiz de 
alfaiate.
Aos 11 anos ingressei na empresa Sá Pes-
soa & Irmãos e aos 14 anos fui estudar na 
Escola Industrial e Comercial Campos 
Melo, onde, como trabalhador-estudante, 
tirei o curso de Debuxador. 
Vivi intensamente o 25 de Abril de 1974.
Logo em 1974 integrei o Movimento da 
Juventude Trabalhadora (MJT) e em 1975, 
fui eleito delegado sindical e a seguir fi z 
parte da Comissão de Trabalhadores da 
empresa onde trabalhava.
Em 1978 fui eleito para a Direção do Sin-
dicato dos Têxteis da Beira Baixa, onde 
exerci as funções de presidente da Direção. 
Atualmente sou presidente da Mesa da 
Assembleia Geral.
Fui coordenador da União dos Sindicatos 
de Castelo Branco e membro do Conselho 
Nacional da CGTP-IN e fundador e presi-
dente do Comité Sindical Inter-Regional 
de Castilha e Leon/Beiras-Nordeste de 
Portugal.
Integro a Plataforma P’la Reposição das 
SCUTs na A23 e A25.
Colaborei num dos livros da CGTP-IN com 
uma refl exão sobre a greve dos operários de 
lanifícios em 1981, no livro dos 100 anos da 
ACT, num livro do CES com um contributo 
sobre as fl orestas e o desenvolvimento do 
Interior, numa edição da Biblioteca da UBI 
sobre o livro A Lã e a Neve, de Ferreira de 
Castro, e em outras publicações.
Fui membro do seu Comité Central do 
PCP, fui eleito na Assembleia Municipal da 
Covilhã e fui presidente da Assembleia de 
Freguesia de Vila do Carvalho e membro 
da Assembleia de Freguesia. 
Fui ainda candidato a deputado e à presi-
dência da Câmara Municipal da Covilhã 
pela CDU. 
Em 20 de outubro de 2014, por ocasião 
do Dia da Cidade, fui homenageado pela 
Câmara Municipal da Covilhã.
O gosto pela leitura e a necessidade de 
transmitir as minhas experiências, à luz 
dos meus valores, princípios e ideologia, 
impeliram-me a escrever o livro inverno 
do Futuro – Refl exões, experiência e senti-
mentos em tempo de vida suspensa. É um 
livro simples, mas não simplista, é frontal 
e contundente, mas também é sensível 
e sincero. 
No livro fi ca ainda mais clara a importância 
que eu dou ao Interior do nosso país e para 
o seu desenvolvimento aponto caminhos, 
onde naturalmente se inclui a regionali-
zação, com a criação da Região da Beira 
Interior. O Interior precisa de outra visão, 
de outras abordagens e de vontade política 
para o promover e desenvolver.

Luís Garra
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AntonietA gArciA

As mejengrAs voAm 

Lá fora, as mejengras não param; saltam de uma árvore para 
outra, fazem amigos, o repertório a enriquecer as narrativas dos 
mais novos. Fresquíssima, a fruta de luxo oferece-se a todos, 
colorida, saborosa; pardais, canários, pintassilgos... de gar-
gantas afinadíssimas tornam-se o som das almas das árvores. 
Mejengras de beleza tamanha e de aves livres junto ao peito, 
tudo vêm com os olhos luminosos em demanda de velhos 
pescadores de afetos. 

As mais pequenas, no colo da mãe, balançam, que o colo é 
berço. Amanhã será navio a baloiçar na costa verde da serra.

Em novembro, baila o frio com as labaredas; a luz da lareira 
incendia espanholitos que cantam a Cantiga Partindo-se, igual-
zinha à do poeta que em melodia declarava: Senhora, partem 
tão tristes, meus olhos, por Vós, meu bem... 

Os aromas de lenha embriagaram, as fogueiras entraram 
pelas janelas, o gato enrosca-se na manta ... Quem quer ir para 
a caminha?

- Não têm juízo nenhum!
O Ronrom fica até às dez e não mais. Sempre. Ortodoxo, este 

bichano, vira-se para o outro lado, a sopa está quentinha... sopra 
a fantasia e manda-a para o diabo que a carregue.

Em casa, em dezembro, mia suave, o tareco. Cala os sonhos 
e perde um belo tempo a dormitar, quentinho.

- Embora agora se fale muito no 25 de Abril, já inaugurei, na 
minha rua, a Praça da Canção. Aqui, pela Serra da Gardunha, 
há bailarinas e cantores com palavras companheiras, hinos de 
esperança a ensaiar memórias de futuro.

Em demanda da bênção de divindades afagamos anseios 
de Serra com anseios franciscanos. Embrulhamo-nos sempre 
de amor contra a guerra.

Quem nunca quis saber o que se passa na cabeça das pessoas 
que estão à sua volta? Roubar-lhes as ideias? Eu sei o que sempre 
quis: roubar e ser roubado.

Pois é, as palavras são instrumentos de comunicação, e o 
dilema da escolha de como as apresentar é tão antigo como 
o tempo.

Com o tempo aprendi que percorrer demoradamente os 
caminhos não é o mesmo que caminhar devagar. A mandriice 
(por andar muito devagar) é facilmente apanhada por todos 
os vícios, e a demora (por ser cuidadosa) pode ser o tempo de 
atenção que antecede o amor (e a verdade da escrita, mesmo 
quando se mente).

Verdade e amor, percursos simultâneos de um mesmo ca-
minho (tempo) que, se não nos perguntam, sabemos o que é, 
mas que não sabemos explicar a quem no-lo pede.

Com eles (os mestres e o tempo) descobri que duvidar é 
viver, e enganar-se existir. «Não temas, muda de ideias sempre 
que estás mais informado.» 

Hoje sei que se quero conhecer uma pessoa não lhe pergunto 
o que pensa mas sim o que ama. Depois, se precisar de uma mão 
amiga, recordar-me-ei que tenho duas.

Parece poesia? É apenas a antecâmara da amizade e do 
companheirismo que antecede a paixão e a completa, em livre 
arbítrio.

Agradeço à vida ter tido (e ter) companheiros que foram (e 
são) motivo de preocupação porque nunca desistiram de viver 
(apesar dos sorrisos) com os autores e as suas palavras, mesmo 
quando as rejeitam. Sei de poucos que passado o martírio da 
leitura obrigada (do que nunca escreveriam) se não sentiram 
morrer devagar, num discreto silêncio, depois de almoços, 
aparentemente alegres, onde no fim se limpavam as bocas 
em pedaços de papel rasgados de si mesmos. Lembro-me de 
alguém, que foi obrigado a editar, a contragosto, um jovem 
poeta galego, me dizer: «Prometera-me enterrá-los a todos no 
cesto dos papéis» — como quem se sente incapaz de disfarçar 
a nódoa de molho de cerveja no laço cor de vinho tinto que 
sempre sobressaía na imaculada camisa branca. 

Fortuna, destino, fado — assim eu (e todos os) que sem 
futuro. 

José Rodrigues Miguéis, foi o meu definitivo mestre de es-

o (meU) DILemA DA esCoLHA nA LeITUrA 
e nA esCrITA

crita que, na minha censurável e desregrada imaginação me 
perguntou:

«Para que andas tu a fazer-te discípulo, à procura do Verdadeiro 
Método de Estudar a Escrita, se não escreves? De que te servem as 
lições sobre diálogo e maiêutica de Sócrates, se te limitas a jogar 
um xadrez de palavras com quem te é próximo? Como instru-
mentalizas o livre arbítrio de Agostinho de Hipona e a narrativa 
fantástica de Mendes Pinto, se te limitas a ser o escritor frustrado 
de outros autores, verso e anverso numa narrativa fantasiosa 
que não é tua? Ladrão de ideias, e isso basta-te? Resolves assim 
o desconcerto do mundo que aprendeste em Camões, ou será que 
julgas ter descoberto o caminho marítimo para a história do 
futuro que nem Vieira (o dono das palavras) conseguiu nos seus 
repetidos naufrágios? Sei, vives a comédia humana de Balzac com 
a emocional, dramática e violenta narrativa de Tolstoi, primeiro, 

À beira da lareira abraçamos paraísos que ainda não des-
cobrimos.

Desensarilhámos melancolias, aliviaram-se pesares, porque 
é dezembro e há rouxinóis e melros a semear a vida.

Quando me perco pelas palavras e já não sei, bailo e canto 
na Praça da Canção. Muitos amigos andam por ali. 

Fica-nos bem o Natal! Cantamos com Manuel Alegre, Zeca 
Afonso, Adriano, Fanhais, Manuel Freire... Concluímos que o pra-
zer da educação responde com alegria e liberdade. No caminho 
livre, descobríamos corredores de liberdade. Encontrávamos um 
país de maravilhas, um sonho que construíamos e partilhávamos 
porque ninguém pode tirar-nos o que guardamos.

As mejengras?  As mejengras sabem tudo. Cantam, bailam, 
louvam a vida da Serra.

Entre a folhagem de árvores ouve-se uma algazarra de aves 
sábias... que o poeta ilumina.

e Irving Wallace, depois.
Que posso eu ensinar-te, se me desejas mestre. Que quererás 

aprender, se te ofereces discípulo?
Olha-me. Eu, dizem de mim escritor, estou hoje esquecido, ou 

quase (injustamente, acho eu que não fujo à regra da autoestima, 
e sou admirador confesso do teu teorema do desprezo) porque me 
sei escritor de primeira água (minto sem pré-lavagem), e vivo triste 
nesta eternidade por não ver os meus livros à venda sabendo como 
se transaciona por aí (ao deus dará) contrafação literária.

Fui acusado de ser (irrecuperavelmente) queiroziano (cá 
me importa). Limitei-me a romper com a estrutura do romance 
clássico, à moda dos realistas, quando foi preciso «mudar de 
plantação na nossa quinta», mas não inventei nada que Joyce, 
Musil, Kafka, Virgínia Woolf, ou Robbe-Grillet não tenham fei-
to. Achas que é de hoje o movimento que entendeu ser preciso 
romper com estrutura, sintaxe, temática, pontuação, ortografia, 
enfim, com tudo o que para os mais clássicos (e seus neófitos) foi 
entendido como a morte do romance? O seu funeral já foi e eu 
estive lá. Agora moro com eles no mesmo panteão.

Se queres ser novo (caso queiras a escrita, coisa que duvido) 
desconstrói, mas recupera certas exigências narrativas, assi-
milando porém as novas possibilidades. Não alinhes com os 
neo-neorrealistas (se tal espécie existe), mas não rompas com a 
estridência do Vergílio (Ferreira). É sempre vantajoso manter-se 
um certo entre cá e lá e navergar (ouviste bem) por cima de todas 
as águas. Assim eu, por fidelidade aos meus mestres (Camilo, 
Brandão e Dostoiévski).

Queres-me teu mestre? Usa uma linguagem ágil e essencial 
para que a narrativa não pareça precisar das palavras para se 
apresentar a quem lê. Os romancistas andam todos a tentar imitar 
o Eça (todos). Tenta ser menos formal, mais dúctil, mais psicoló-
gico, mais angustiado, menos irónico, e sobretudo nada cáustico. 
Mas não deixes de ter cor, agilidade, amor às pessoas e às coisas, 
aderência (nunca adesão) narrativa às histórias e às situações que 
te distanciem e te tornem muito mais moderno. Amém.»

Quem nunca quis saber o que se passa na cabeça das pessoas 
que estão à sua volta? Roubar-lhes as ideias? Eu sei o que sempre 
quis: roubar e ser roubado.

Processo demorado, leva anos. Mas que, uma vez concluído, 
nos leva a morar no pensamento das nossas vítimas.

Um dia (se me apetecer) revelar-vos-ei com mais detalhe 
este meu segredo.

“Com o tempo 
aprendi que percorrer 
demoradamente os 
caminhos não é o mesmo 
que caminhar devagar. 
A mandriice (por andar 
muito devagar) é 
facilmente apanhada 
por todos os vícios, 
e a demora (por ser 
cuidadosa) pode ser o 
tempo de atenção que 
antecede o amor

joSÉ DiAS PireS
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SolicitadoreS

Um homem perdeu a vida no 
passado domingo, 8 de novem-
bro, após o automóvel em que 
seguia se ter despistado na Es-
trada Nacional 3 (EN3), junto 
à rotunda de acesso ao hiper-
mercado Auchan, em Castelo 
Branco. O homem seguia so-
zinho na viatura e o óbito foi 
declarado no local pelo médico 
da Viatura Médica de Emer-

O Comando Territorial de 
Castelo Branco da Guarda 
Nacional Republicana (GNR), 
através do Destacamento de 
Trânsito de Castelo Branco, 
deteve, dia 4 de dezembro, 
um homem, de 40 anos, por 
uso de documento de iden-
tificação alheio no tacógrafo, 
no Concelho de Vila Velha de 
Ródão.

O Comando Territorial de 
Castelo Branco da Guarda 
Nacional Republicana (GNR), 
através do Núcleo de Investi-
gação Criminal (NIC) da Sertã, 
constituiu arguido, dia 5 de 
dezembro, um homem, de 68 
anos, por furto de um telemó-
vel, no Concelho da Sertã.

No âmbito de uma denún-
cia a dar conta de um furto de 
um telemóvel num estabeleci-
mento comercial, os militares 

A Polícia Judiciária (PJ) identifi-
cou e deteve, no início da sema-
na passada, um homem, de 50 
anos, presumível autor de um 
crime de abuso sexual praticado 
contra uma criança de 11 anos, 
no Concelho de Belmonte.

A investigação, levada a 
cabo pelo Departamento de In-
vestigação Criminal da Guarda, 
iniciou-se na sequência de de-
núncia apresentada por familiar 
da vítima.

De forma insistente, sem-
pre que a encontrava e ao 
longo de cerca de meio ano, 
o suspeito abordava a vítima, 
perseguindo-a e agarrando-a, 
vindo mesmo a praticar sobre 
ela atos sexuais de relevo.

O detido foi entretanto 

A Polícia de Segurança Pú-
blica (PSP) fez cinco deten-
ções, na semana de 3 a 10 de 
dezembro.

Em Castelo Branco, foram 
detidos dois homens, de 44 
e 36 anos, e uma mulher, de 
35 anos, residentes no Con-
celho de Castelo Branco, por 
condução sob influência de 
álcool. Submetidos ao teste de 
alcoolemia, acusaram respe-

Homem morre após
despiste em Castelo 
Branco

gência e Reanimação (VMER) 
e foi transportado para o Insti-
tuto de Medicina Legal.

O alerta para o despiste 
soou às 09h02 e segundo o 
Comando Sub-Regional de 
Emergência e Proteção Civil 
da Beira Baixa, estiveram no 
local nove operacionais apoia-
dos por quatro viaturas.
JMA

polícia judiciária

Homem detido em 
Belmonte por abuso 
sexual de criança

presente às autoridades judi-
ciárias, tendo-lhe sido aplicada 

a medida de coação de afasta-
mento da vítima, sendo-lhe 

ainda determinada avaliação 
psiquiátrica.

Condutor de pesado detido por
usar cartão tacográfico alheio

No seguimento de uma 
ação de patrulhamento ro-
doviário, os militares da GNR 
abordaram um veículo pesa-
do de mercadorias, condu-
zido pelo detido. Durante a 
fiscalização, foi analisado o 
tacógrafo, onde se verificou 
que o homem estava a utilizar 
o cartão tacográfico de outro 
condutor, o que lhe permitia 

ultrapassar os limites legais de 
tempo de condução. O arguido 
alternava o seu cartão pessoal 
com o de outro condutor, o que 
possibilitava a continuidade 
da condução sem respeitar os 
períodos obrigatórios de des-
canso, estabelecidos por lei.

A GRN salienta que “esta 
prática além de contrariar as 
normas de segurança rodo-

viária visava aumentar a pro-
dutividade da empresa, ao 
mesmo tempo que burlava a 
fiscalização”.

Devido à infração foi apre-
endido o cartão tacográfico 
utilizado de forma indevida

O detido foi constituído 
arguido e os factos foram re-
metidos ao Tribunal Judicial 
de Castelo Branco.

Sexagenário constituído 
arguido por furto de telemóvel

da GNR realizaram diligências 
que permitiram identificar e 

localizar o suspeito. No de-
correr da ação policial, foi 

realizada uma busca sumária 
em veículo, durante a qual foi 
possível confirmar que o sus-
peito se encontrava na posse 
do aparelho, culminando na 
recuperação do mesmo.

O suspeito foi constituído 
arguido e os factos foram co-
municados ao Tribunal Judicial 
da Sertã.

Esta ação contou com o 
reforço dos militares do Posto 
Territorial da Sertã.

Polícia detém cinco 
pessoas

tivamente a TAS de 1,77 gr./l., 
1,92 gr./l. e 2,97 gr./.. 

Pelo mesmo motivo, na Co-
vilhã, foi detido um homem, 
de 42 anos, residente na Co-
vilhã. Submetido ao teste de 
alcoolemia, acusou a TAS de 
2,04 gr./l..

Foram constituídos argui-
dos e notificados para compa-
recer em Tribunal para julga-
mento em Processo Sumário, 
tendo ficado sujeitos a Termo 
de Identidade e Residência.

Também na Covilhã foi de-
tido um homem, de 35 anos, 
residente na Covilhã, pelo 
crime de desobediência, por 
condução de veículo apreen-
dido. 

Foi constituído arguido e 
notificado para comparecer 
em Tribunal para julgamento 
em Processo Sumário, tendo 
ficado sujeito a Termo de Iden-
tidade e Residência.

O crime terá sido praticado contra uma criança de 11 anos



António tAvAres

Editorial

Quando estamos a cer-
ca de um ano das eleições 
Autárquicas as movimen-
tações políticas começam 
a ganhar forma. E se em 
todos os atos eleitorais 
há motivos para isso, é 
garantido que no próxi-
mo haverá muito mais, 
porque na esmagadora 
maioria das câmaras do 
Distrito de Castelo Branco 
os atuais líderes não se 
poderão recandidatar, por 
terem atingido o limite 
de mandatos. Ou seja, 
em 2025 vamos assistir a 
uma verdadeira mudança 
das caras que nos últimos 
anos têm estado à frente 
das presidências da câ-
maras, havendo a ter em 
consideração que além 
da mudança de pessoas, 
também é provável que 
em alguns casos se assista 
a uma mudança dos par-
tidos que estão no poder. 
Tudo dependerá, obvia-
mente, dos eleitores, mas 
sem se poder deixar de ter 
em linha de conta que os 
partidos ou movimentos 
partidários terão uma pa-
lavra importante a dizer e 
que terão que transmitir 
ao eleitoral.

Do que não resta a 
menor dúvida é que 2025 
será um ano agitado em 
termos políticos, com 
uma campanha eleitoral 
que promete ser aguerri-
da. Se dúvidas há, apenas 
basta ter em consideração 
o que têm sido os três 
anos decorridos deste 
mandato, com lutas cons-
tantes e troca de galhar-
detes, em algumas das 
câmaras.

A animação, no en-
tanto, deverá ainda ser 
mais acalorada, a partir 
do momento que em 
muitas situações não se 
pode deixar de ter em 
consideração que, logo à 
partida, muitos partidos 
terão que se entender in-
ternamente.
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Animação é que não vai faltar 
na festa de passagem de ano 
organizada pela Câmara de 
Castelo Branco, no centro cí-
vico de Castelo Branco.

O programa, que foi apre-
sentado pelo presidente da Câ-

O Natal chegou a Castelo Bran-
co na passada sexta-feira, 6 de 
dezembro, com o início do pro-
grama dinamizado pela Câmara 
de Castelo Branco, que se pro-
longa até dia 31 de dezembro, 
a oferecer muitas atividades e 
animação, com base no centro 
da cidade.

Às 18 horas da passada sex-
ta-feira, o programa de Natal 
teve início com um momento 
musical pelo Conservatório 
Regional de Castelo Branco, 
seguindo-se as intervenções 
dos presidentes da Junta de 
Freguesia e da Câmara de 
Castelo Branco, José Dias Pi-
res e Leopoldo Rodrigues, que 
chamaram a atenção para as 
características muito próprias 

no Centro CÍviCo

Némanus e espetáculo 
piromusical dão boas vindas 
a 2025
o programa 
promovido pela 
Câmara para 
o fim de ano 
inclui música
e um espetáculo 
piromusical e fogo 
de artifício 
nas freguesias

António tavares

mara de Castelo Branco, Leo-
poldo, esta segunda-feira, 9 de 
dezembro, começa às 22 horas, 
com a atuação dos Triskle, que 

subirão ao palco com músicas 
das décadas de 70, 80 e 90 do 
século passado.

Ao toque das 12 badala-

das terá início o espetáculo 
piromusical Astrum o Olhar 
do Homem, que, como adian-
ta Leopoldo Rodrigues, “é um 

hino à aventura do conheci-
mento humano”, salientado 
que também haverá fogo de 
artifício em cada uma das fre-
guesias do Concelho, uma vez 
que “será entregue um kit a 
cada uma”

Já no novo ano de 2025 será 
a vez de subirem ao palco os 
Némanus.

A festa continua pela noite 
dentro, com o DJ Diogo Me-
nasso, a partir da 1h30.

Leopoldo Rodrigues apro-
veitou para deixar “o apelo à 
participação, com respeito 
pela convivência”, numa fes-
ta, que como revelou custará 
aos cofres da Câmara “192 mil 
euros, sendo 62 mil respeitan-
tes ao espetáculo piromusical 
e os restantes 130 mil aos es-
petáculos”.

E o Natal chega a Castelo Branco

da quadra natalícia e, claro está, 
desejando boas festas a todos 
os munícipes.

Leopoldo Rodrigues apro-
veitou a ocasião para se refe-
rir ao programa de Natal da 

cidade, com algum destaque 
para o habitual sorteio de Na-
tal, que considera um meio de 
impulsionar o comércio local, 
ao mesmo tempo que premeia 
os consumidores.

O programa continuou 
com a ligação da iluminação 
de Natal, que se manterá até 
ao Dia de Reis, a 6 de janeiro 
de 2025.

Com as festividades aber-

tas, já no passado sábado, 7 de 
dezembro, foi a vez do Pai Natal 
chegar à cidade, sendo recebido 
pelas crianças do coro do Plano 
Intermunicipal de Promoção 
do Sucesso Escolar (PIPSE).

O Clube de Castelo Branco or-
ganiza, no próximo sábado, 14 
de dezembro, a partir das 22 
horas, um espetáculo com a 

Música invade Clube
de Castelo Branco

banda Miss Lava, de Lisboa. A 
primeira parte do espetáculo 
será assegurada pelos Albicas-
trenses Violent Dancers e os 

Lisboetas God Hates a Coward. 
A entrada custa cinco Clubes 
para sócios da coletividade e 
sete Clubes para não sócios.

Leopoldo Rodrigues apresentou o programa da passagem de ano
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O Orfeão de Castelo Branco 
realiza, no próximo sábado, 
14 de dezembro, a partir das 
16h30, na Sé de Castelo Branco, 
o seu Concerto de Natal, sob a 
batuta do maestro Rui Barata 
e acompanhado ao piano pela 
pianista Camila Macedo.

Após o concerto, às 18 ho-
ras, será celebrada a Eucaristia, 

A Associação de Apoio à Crian-
ça do Distrito de Castelo Branco 
(AACCB) tem a funcionar, Rua 
Conselheiro Albuquerque, N.º 
21 Rés do Chão, a sua Loja de 
Natal, onde é possível encon-

A Associação Cultural e Des-
portiva da Carapalha (ACDC), 
de Castelo Branco, organiza, 
no próximo domingo, 15 de 

A Associação de Colecionismo 
de Castelo Branco organiza, no 
próximo domingo, 15 de dezem-
bro, no Centro Cívico de Castelo 

O professor Júlio Geirinhas, de 
88 anos, natural e residente em O Concerto 

de Natal na Sé 
de Castelo Branco 
é um dos vários 
espetáculos 
que o Orfeão 
tem em agenda 
para o mês 
de dezembro

SáBadO, 14 de dezemBrO, àS 16h30

Orfeão de Castelo 
Branco apresenta 
Concerto de Natal

pelas 18h00, que contará tam-
bém com a participação do Or-
feão na celebração litúrgica.  

De referir, também, que o 
Orfeão de Castelo Branco tem 
uma agenda cheia de compro-

missos ao longo deste mês, com 
vários concertos, a realizar na 
cidade e noutras localidades 
fora do Concelho. Seja isola-
damente ou em parceria com 
outros grupos, nomeadamente 

com a Orquestra Tradicional 
Cordinhas da Beira Baixa, di-
rigida pelo maestro Alexandre 
Pontes, e com o Grupo Coral 
de Proença-a-Nova, vai realizar 
vários espetáculos.A Associação de Pais e Amigos 

do Cidadão Deficiente Mental 
(APPACDM) de Castelo Branco 
abre ao público, esta quinta-
feira, 12 de dezembro, às 17 
horas, numa loja lateral do 
Mercado Municipal de Castelo 
Branco (Praça), na Rua Dadrá, 
a Venda de Natal, que estará a 

Faleceu o professor
Júlio Geirinhas

Castelo Branco, personalidade 
de elevada craveira, bastante 
estimado pela sua postura, fa-
leceu. Foi vereador pelo Parti-
do Socialista (PS) na Câmara 
de Castelo Branco e um dos 
fundadores do PS na cidade. 
A sua morte deixou bastante 
consternados todos os seus 
inúmeros amigos.
JMA

Grande Feira 
de Natal
de Colecionismo 
realiza-se domingo

Branco, entre as nove e as 17 
horas, a Grande Feira de Natal 
de Colecionismo, Antiguidades 
e Velharias de Castelo Branco.

APPACDM abre Venda 
de Natal

funcionar das 10 às 12 horas e 
das 14 horas às 17h30. No local 
é possível encontrar presépios 
originais, bordados, trabalhos 
em papel reciclado, artigos de 
decoração, entre muitos ou-
tros, que foram realizados ao 
longo do ano pelos utentes da 
instituição.

Associação de Apoio 
à Criança abre Loja 
de Natal

trar trabalhos desenvolvidos 
pelos utentes da instituição, 
apenas com a supervisão das 
monitoras. As peças que se en-
contram para venda são únicas, 
feitas de forma artesanal.

Agrupamento de Escolas Afon-
so de Paiva, de Castelo Branco, 
no dia 3 de dezembro, assi-
nalou o Dia Internacional das 
Pessoas com Deficiência sob o 
lema Sozinhos vamos rápido, 
juntos vamos mais longe. Esta 
data foi marcada por uma série 
de atividades que destacaram 
a importância da inclusão, da 
diversidade e do respeito pelas 
diferenças.

O evento teve início com 
Váatão Teatro de Castelo Bran-

Afonso de Paiva celebra 
inclusão

co a levara à cena a peça Dá 
Corpo à Tua Voz - Movimentos 
de Inclusão, na qual, através da 
arte das estátuas vivas, o grupo 
transmitiu mensagens impac-
tantes sobre a inclusão.

Outro momento marcante 
foi o concerto Notas Musicais 
para a Inclusão, protagonizado 
pelos músicos Camila Macedo 
e Rui Barata.

A celebração também 
incluiu a inauguração da ex-
posição Mentes que Brilham, 
Rostos que Inspiram, um es-
paço dedicado a personali-
dades com deficiência que se 
destacaram pela superação de 
preconceitos e pela sua con-
tribuição para a sociedade. A 
exposição, instalada na escola 
sede, será um marco perma-

nente de inspiração para toda 
a comunidade educativa.

No dia 4 de dezembro, as 
atividades continuaram com a 
exibição de animações sobre 
a inclusão, envolvendo todos 
os alunos desde a educação 
Pré-Escolar ao 3.º ciclo, segui-
das de debates para reforçar a 
reflexão e o compromisso com 
a inclusão.

Natal chega à Associação 
da Carapalha

dezembro, a partir das 15h30, 
na sua sede a iniciativa Hora 
do Conto e Postal de Natal. Na 
sessão será lido o conto da his-

tória de inclusão A Mão que 
Chegava a Coração, de Célia 
Teixeira. A entrada é aberta a 
toda a população.

O Orfeão de Castelo Branco dirigido pelo maestro Rui Barata
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Deseja a todos
os Clientes, Amigos
e Fornecedores
um Feliz Natal 
e Próspero Ano Novo

Rua S. Sebastião, 23  -  CaStelo BRanCo
Tel.: 272 322 330 (chamada para a rede fixa nacional)

Telm.: 963 229 185 (chamada para a rede móvel nacional)

Florista da Sé
Toda a Arte Floral

SERVIÇO PERMANENTE

FUNERAIS, TRASLADAÇÕES PARA TODO O PAÍS E ESTRANGEIRO

A gerência deseja
um Santo Natal 

e um Próspero Ano
de 2025

Rua Dr. Hermano, n.º 3-A 6000-213 Castelo Branco
Telef.: 272 322 534 (chamada para a rede fixa nacional) 

Telm.: 965 834 973 (chamada para a rede móvel nacional) 

O presidente da Comissão 
Política Concelhia do Partido 
Social Democrata (PSD) de 
Castelo Branco, Pedro Lopes, 
demitiu-se, e adianta que tal 
“se deve a divergências es-
tratégicas relativamente às 
eleições Autárquicas de 2025, 
nomeadamente relacionadas 
com o processo de escolha dos 
candidatos e o não envolvi-
mento da Comissão Política 
Concelhia neste processo”.

Pedro Lopes realça que o 
PSD “é um partido que se rege 
por estatutos, regulamentos 
e estruturas que devem ser 
respeitados”, pelo que “cabe 
à Comissão Política Concelhia 
dar parecer sobre as candi-
daturas aos órgãos das autar-
quias locais e aprovar o pro-
grama eleitoral, sob proposta 
da Comissão Política”. Tudo 
para garantir que tal “não está 
a acontecer”, uma vez que “ob-
serva-se que, à semelhança do 
ocorrido aquando das eleições 
Autárquicas de 2021, quando o 
PSD de Castelo Branco obteve 
o pior resultado da sua histó-
ria, os candidatos e programas 
eleitorais estão, novamente, a 
ser impostos pela Comissão 
Política Distrital em articula-
ção com a Comissão Política 
Nacional”.

Pedro Lopes revela que “ao 

A Comissão Política Distrital do 
Partido Social Democrata (PSD) 
de Castelo Branco aprovou, na 
passada sexta-feira, 6 de dezem-
bro, um acordo com o SEMPRE 
– Movimento Independente e 

Menos de dois Meses depois de ser reeleito

Pedro Lopes demite-se 
em rota de colisão
com Manuel Frexes
A demissão
prende-se com
divergências
estratégicas
relativamente 
às próximas 
eleições 
Autárquicas 
em 2025

longo deste processo mani-
festei de forma inequívoca o 
meu total desagrado com a 
forma como o mesmo estava 
a ser conduzido. Saliento que, 
numa clara extrapolação das 
suas funções, o presidente da 
Comissão Política Distrital 
assumiu, perante a Comuni-
cação Social, conversações e 
diálogos com outros partidos, 
falando em nome da Comis-
são Política Concelhia, sem 
nunca e tal como se impunha 
ter falado ou articulado com a 
minha pessoa e de acordo com 
a qualidade que assumia”.

Revela também que “o 
único envolvimento da Co-
missão Política Concelhia no 
processo das eleições Autár-
quicas remete-se a três reu-
niões iniciais. Uma reunião 
com o SEMPRE – Movimento 
Independente, no dia 23 de 
julho de 2024; uma reunião 
com o Centro Democrático 
Social/Partido Popular (CDS/
PP), no dia 30 de julho de 2024; 
e, por fim, reunião com a Ini-
ciativa Liberal (IL), no dia 02 
de agosto de 2024”.

Reunião em relação às 
quais Pedro Lopes esclarece 
que “visaram, única e exclu-
sivamente, auscultar as opini-
ões e posicionamento destes 
partidos, face aos muitos pro-
blemas observados na cidade 
de Castelo Branco” e sublinha 
que “após estes encontros 
iniciais, o presidente da Co-
missão Política Distrital, em 
articulação com o SEMPRE, 
e o coordenador autárquico 
nacional assumiram o pro-
cesso, arredando a Comissão 
Política Concelhia”.

Relembra também que 
“em julho de 2022, assumi 
a presidência da Comissão 
Política Concelhia ciente do 
enorme desafio que tinha pela 
frente, onde eleitos e estrutura 
política não dialogavam e os 
resultados não nos eram favo-
ráveis. No meu primeiro man-
dado, enquanto presidente da 
Comissão Política Concelhia, 
eu e a minha equipa trabalha-
mos para inverter o estado em 
que a estrutura concelhia se 
encontrava, tendo conseguido 
revitalizar o partido, recuperar 

militantes, envolver militantes 
e trazer novos militantes. Des-
te modo, temos atualmente 
uma estrutura local mais di-
nâmica e competente, com 
maior capacidade de resposta 
e de atuação”.

Destaca que, “lamenta-
velmente, o meu segundo 
mandato de presidente da 
Comissão Política Concelhia 
encerra menos de dois meses 
após começar”, para avançar 
que “não estou disponível para 
compactuar com atropelos à 
estipulação estatutária, com 
o desrespeito a órgãos locais 
nem, sobretudo, com a falta 
de compromisso com o Con-
celho e o seu futuro político” e 
garante que “jamais irei contra 
os meus princípios e valores, 
nem desonrei os compro-
missos que assumi perante 
os militantes do meu partido, 
nomeadamente os assumi-
dos aquando das eleições que 
me reelegeram de forma ine-
quívoca como presidente da 
Comissão Política da Secção 
de Castelo Branco em 12 de 
outubro de 2024”.

PSD aprova acordo 
com o SEMPRE e CDS/PP 
para as Autárquicas

com o Centro Democrático e 
Social/Partido Popular (CDS/
PP), tendo em vista as eleições 
Autárquicas do próximo ano, no 
Concelho de Castelo Branco.

Os pormenores do acordo 

entre as três partes envolvidas 
deverão ser conhecidos na pró-
xima semana, respeitando um 
deles aos nomes que integrarão 
as listas de candidatos às Autár-
quicas. De referir, também, que 

na sequência deste acordo, o 
presidente da Comissão Políti-
ca Concelhia do Partido Social 
Democrata (PSD) de Castelo 
Branco, Pedro Lopes, demitiu-
se (ler notícia).

Pedro Lopes é o presidente demissionário da Concelhia do PSD
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A Câmara de Castelo Branco 
aprovou, por unanimidade, 
na reunião do executivo rea-
lizada na passada sexta-feira, 
6 de dezembro, a celebração 
de contratos interadministra-

O SEMPRE – Movimento In-
dependente defendeu, em 
conferência de Imprensa re-
alizada esta terça-feira, 10 de 
dezembro, que o presidente da 
Câmara de Castelo branco Le-
opoldo Rodrigues, pode subs-
tituir a slogan Novo Impulso 
pelo slogan Não Cumprimos”, 
ao realçar que “o facto de ter 
propagandeado o Orçamento 
da Câmara para 2025, como o 
orçamento da concretização, 
veio mostrar que até aqui não 
concretizou nada e para além 
disso, não cumpriu com todas 
as promessas que fez aos Albi-
castrenses”.

O SEMPRE realça ainda 
que “o Orçamento de 2025, 
representa os últimos nove 
meses do mandato e não 12 
meses, dado que as eleições 
serão em finais de setembro”, 
pelo que “está percebido que 
tudo aquilo que prometeu e 
não fez até aqui, mesmo co-
meçando em 2025, ficará por 
concretizar quase a 100 por 
cento. Ainda mais percebendo-
se que muito do que prometeu 
não está sequer neste orça-
mento”.

Mais à frente é relembrado 
que “o senhor presidente ini-
ciou o mandato com o projeto 
do novo CEI já elaborado, e 
mesmo assim demorou dois 

Os contratos 
visam apoiar 
o Pré-Escolar 
e 1º Ciclo para 
ajudar as famílias 
a enfrentar 
os desafios sociais 
e económicos
atuais

APrOvAdOs POr unAnimidAdE nA rEuniãO dO ExECutivO

Câmara celebra contratos 
de 505 mil euros com as juntas 
e uniões de freguesia

tivos com as juntas e uniões 
de freguesia, num valor total 

de 505.750,27 euros. 
Os contratos respeitam a 

apoios ao Ensino Pré-Escolar 
e 1.º Ciclo do Ensino Básico, 

SEMPRE afirma que Não 
Cumprimos é o novo slogan
da Câmara

anos a iniciar a obra; bem 
como que, “até agora, o se-
nhor presidente, nos outros 
três orçamentos, anunciou 
obras que repetidamente fo-
ram tendo concretizações de 
zero por cento”.

Para o SEMPRE “anúncio 
não é sinónimo de concreti-
zação”, dando como exemplo 
a “Escola de Chefes, que ainda 
não começou”, para questio-
nar “se alguém acredita que 
uma obra de três milhões de 
euros, seja concretizada em 
nove meses”.

Nesta matéria é também 
referido “o edifício de habita-
ção na Carapalha”, sendo ques-
tionado se “alguém acredita 
que será realizado em nove 
meses”, para adiantar que “ar-
riscamos mesmo que nem a 50 
por cento de execução”.

A lista continua com o Mul-
tiusos, para o qual “se está a 
realizar o concurso para o pro-
jeto, que pelo menos demorará 
seis meses a fazer. Seis meses 
dos nove que este Orçamento 
vai usar”, pelo que é garantido 
que “no dia das eleições, pro-
vavelmente, ainda nem abriu 
o concurso para a obra”.

O SEMPRE sublinhou, 
também, que “pensar-se que 
um mandato pode ser feito, 
passando três quartos do 
tempo a fazer projetos, para 
depois imaginar que se faz a 
obra em menos de um quarto 
do mandato, em nove meses, é 
a demonstração de que não se 
tinha noção ao que vinha”.

Tudo par reforçar que, “na 
verdade não cumpriram. Não 
cumpriram com as promessas, 
não cumpriram minimamen-

te com o programa eleitoral e 
passaram um mandato inteiro 
a anunciar”, apontando para 
“as grandes promessas que não 
estão e não serão cumpridas”, 
como “concluir a requalifica-
ção do Bairro do Valongo e 
outros, criar o Centro de Inter-
pretação do Queijo em Alcains, 
construir a ecopista Cebolais/
Castelo Branco/Alcains, as ci-
clovias em Castelo Branco, a 
Barragem do Barbaído que 
nem projeto ainda começou a 
fazer, os 500 empregos e as 250 
novas famílias no Castelo”, sem 
esquecer que “nem a promessa 
de instalar e suportar um mul-
tibanco em cada freguesia, se 
concretizou”.

O SEMPRE avança ainda 
com um exemplo “que não é 
obra, e que até por isto seria 
mais fácil, mas que demonstra 
a dificuldade em concretizar 
deste executivo, e a preocupa-
ção permanente em anunciar. 
No passado dia 20 de junho, 
com pompa e circunstância, 
num jornal local, anunciou que 
«Moinho Velho acolhe centros 
para saúde mental, migrantes 
e associativismo». Parecia que, 
finalmente, o Moinho Velho 
ia ter vida e ia ajudar a dina-
mizar aquela zona da cidade. 
Até hoje este anúncio não foi 
concretizado”.

A Câmara de Castelo Branco 
vai realizar obras no Centro 
de Dia e Social de São Bento, 
em Louriçal do Campo, ten-
do em vista a viabilidade da 
instituição. 

A intervenção, na ordem 
dos 700 mil euros, foi anuncia-
da pelo presidente da Câmara, 
Leopoldo Rodrigues, durante 
a Assembleia Geral da institui-
ção particular de solidariedade 
social (IPSS), que se realizou 
no passado domingo, 1 de de-
zembro, onde reconheceu o 
esforço e a dedicação levados 
a cabo pela Direção e pelos 
funcionários. 

Manuel Breia, presidente 
da Direção do Centro de Dia e 
Social de São Bento, relatou a 
situação delicada que a insti-
tuição atravessa há vários me-
ses e sublinhou a urgência de 
se encontrar uma solução que 
ofereça a continuidade do seu 
funcionamento e a estabilida-
de junto dos seus 50 utentes, 
trabalhadores e população 
Louriçalense. 

Entre os principais proble-
mas que esta IPSS enfrenta, 
estão a necessidade de efetuar 
obras, as dívidas acumuladas 
a fornecedores e a falta de 
utentes. 

Perante as dificuldades 
existentes e que comprome-
tem o apoio à população idosa, 

Câmara faz obras 
no Centro de Dia 
e Social de Louriçal 
do Campo

a Câmara vai dar seguimento 
a um projeto já elaborado de 
reabilitação do edifício, que 
conta com os pareceres da Se-
gurança Social e da Delegação 
Regional de Saúde, e que dota-
rá a instituição das valências 
necessárias para funcionar em 
boas condições. 

O facto das instalações do 
Centro de Dia e Social de São 
Bento pertencerem à Câmara 
de Castelo Branco agiliza a 
possibilidade de obras e facilita 
o projeto e o financiamento. 

Leopoldo Rodrigues sa-
lienta a vontade da autarquia 
em apostar em medidas de 
política social que apoiem os 
seniores do concelho, assegu-
rem a prestação de cuidados 
adequados às necessidades 
sociais e contribuam para me-
lhores condições de vida e de 
bem-estar. 

Recorde-se que, ao longo 
do tempo, o Centro Social de 
Louriçal do Campo, fundado 
há cerca de 30 anos, já foi alvo 
de obras de requalificação e, 
mais recentemente, pediu 
ajuda direta à população, so-
bretudo através da angariação 
de sócios. 

Os salários têm sido su-
portados com muito esforço, 
estando em atraso o pagamen-
to do 13.º mês aos 14 funcio-
nários.

para os 2.º e 3.º períodos do 
ano letivo 2024/2025 e para 
o 1.º período do ano letivo 
2025/2026, no âmbito de 
transportes escolares, refei-
ções escolares e assistentes 
operacionais. 

Assim, Alcains vai receber 
36.121,50 euros, Cebolais de 
Cima e Retaxo 42.230,30 eu-
ros, Escalos de Baixo e Mata 
36.919,15 euros, Escalos de 
Cima e Lousa 77.121,48 euros, 
Lardosa 39.641,38 euros, Mal-
pica do Tejo 32.109,80 euros, 
Monforte da Beira 33.279,90 
euros, Ninho do Açor e So-
bral do Campo 16.422,75 
euros, Póvoa de Rio de Moi-
nhos e Caféde 11.810,30 

euros, Salgueiro do Campo 
40.290,25 euros, Sarzedas 
120.585,36 euro e Tinalhas 
19.218,10euros. 

A Câmara realça que “esta 
aposta tem o objetivo de au-
xiliar as crianças e as suas fa-
mílias a enfrentar os desafios 
sociais e económicos atuais, 
assegurando as melhores con-
dições aos jovens estudantes 
do Concelho e contribuindo 
para um acesso à educação 
mais equitativo”, assim, como 
“pretende valorizar as juntas 
de freguesia como parceiros 
no desenvolvimento do ter-
ritório, promovendo a coesão 
social e a fixação da popula-
ção nas aldeias”.

A Câmara aprovou contratos na reunião do executivo de 6 de dezembro



Gazeta do Interior, 11 de dezembro de 2024

9|castelo branco

A Assembleia Intermunicipal da 
Beira Baixa aprovou, por una-
nimidade, esta segunda-feira, 
9 de dezembro, as Opções do 
Plano e Orçamento para 2025 
da Comunidade Intermunicipal 
da Beira Baixa (CIMBB), que as-
cende a cinco milhões 275 mil 
e 104 euros.

No documento é avançado 
que “o Plano de Ação da CIMBB 
para 2025 agrega um conjunto 
de atividades que permitirão 
concretizar a sua missão, en-
quanto associação de autarquias 
locais dotada das competências 
próprias e delegadas, e organis-
mo intermédio da administra-
ção pública portuguesa”, sendo 
que “a atuação da Comunidade 
Intermunicipal, nos domínios 
do planeamento estratégico e da 
gestão operacional sustenta-se 

A aprovação vai
permitir 
a concretização
de atividades que
cumprem 
a missão 
de cooperação 
e articulação
com os municípios

Opções dO plAnO e OrçAmentO pArA 2025 AprOvAdOs pOr unAnimidAde

CIMBB tem Orçamento superior 
a cinco milhões de euros para 2025

essencialmente na cooperação 
e articulação com os oito mu-
nicípios da Beira Baixa, com as 
suas congéneres na Região e a 
Comissão de Coordenação e 
Desenvolvimento Regional do 
Centro (CCDR Centro)”.

Assim, é também avança-
do que as opções do Plano da 
CIMBB se desenvolvem em três 
dimensões, que são a gestão e 
operacionalização das compe-
tências e atribuições, próprias e 
delegadas; planeamento estra-
tégico e operacional; articulação 
e cooperação institucional su-
pramunicipal regional e trans-
fronteiriça.

É também destacado que o 
próximo ano “será marcado por 

três processos essenciais”. Nesta 
matéria é apontado “o início da 
execução efetiva do Contrato 
de Desenvolvimento e Coesão 
Territorial celebrado, em março 
de 2024, com a Autoridade de 
Gestão do Programa Operacio-
nal Centro 2021-2027 (Centro 
2030), que define os termos e 
condições do financiamento 
do Plano de Ação do Investi-
mento Territorial Integrado (ITI) 
CIMBB 2030, com uma dotação 
global de 58.572.411,01 euros; o 
início da operacionalização do 
ITI temático do Pinhal Interior, 
com uma dotação de 45 milhões 
de euros; o início da concessão 
do serviço público de passagei-
ros no território da Beira Baixa, 

resultante do concurso público 
internacional lançado em junho 
de 2023”.

No que respeita ao Plano de 
Ação, entre outros pontos, há a 
destacar o referente à gestão do 
património, no qual constam 
intervenções de requalificação e 
reabilitação no Edifício dos Em-
blemas, edifício sede da CIMBB, 
com beneficiação energética e 
beneficiação do Salão Nobre; 
o acompanhamento do pro-
cesso de integração do edifício 
da antiga Colónia Balnear da 
Areia Branca, no Município da 
Lourinhã, no programa REVIVE, 
em articulação com o Turismo 
de Portugal; a conclusão dos 
procedimentos tendentes à re-
cuperação do edifício da antiga 
Colónia de Média Altitude da 
Serra da Gardunha, em Louri-
çal do Campo, no Município de 
Castelo Branco; a manutenção 
do sistema de videovigilância 
florestal CICLOPE, com 11 tor-
res de vigilância e aquisição de 
dados e um centro de controlo 
de gestão, instalado na CIM-
BB, suportada por protocolo 

com a Autoridade Nacional de 
Emergência a Proteção Civil 
(ANEPC).

Para o próximo ano, nas áre-
as de intervenção destaca-se a 
gestão e acompanhamento de 
projetos e iniciativas cofinan-
ciadas nos FEEI e outros, e entre 
outros pontos, é de salientar o 
acompanhamento dos proje-
tos municipais para reforço do 
parque público de habitação a 
custos acessíveis na Beira Baixa 
(Castelo Branco, Idanha-a-Nova, 
Oleiros, Proença-a-Nova e Vila 
Velha de Ródão), financiados 
pelo Plano de Recuperação e 
Resiliência (PRR), em articu-
lação com o Instituto da Habi-
tação e da Reabilitação Urba-
na (IHRU), assim como que a 
CIMBB, enquanto autoridade 
de transportes, exercerá as suas 
competências e atribuições na 
gestão dos transportes públicos 
de passageiros, intermunicipais 
e municipais (Idanha-a-Nova, 
Penamacor, Proença-a-Nova e 
Vila Velha de Ródão). Neste caso 
é referido que “aquelas tarefas 
decorrem da delegação de com-

petências que os municípios, 
com exceção de Castelo Branco 
e de Oleiros, estabeleceram com 
a CIMBB”, enquanto “os muni-
cípios da Sertã e Vila de Rei es-
tão integrados na Autoridade de 
Transportes do Médio Tejo”.

Na Assembleia em que entre 
outros pontos foi apresentada 
uma informação sobre a ativi-
dade da CIMBB, entre 1 de abril 
e 30 de outubro deste ano, foi 
aprovado um voto de pesar e 
guardado um minuto de silêncio 
por João Dionísio, que faleceu 
a 22 de junho deste ano. Recor-
de-se que João Dionísio além 
de presidente da Assembleia 
Municipal de Idanha-a-Nova 
era também vice-presidente da 
Assembleia da CIMBB. Assim, 
nesta sessão da Assembleia, 
António Lisboa foi empossado 
na CIMBB como membro da 
Assembleia Municipal de Ida-
nha-a-Nova, enquanto Anabela 
Brízio, da Sertã, foi eleita, com 
16 votos favoráveis e um nulo, 
como vice-presidente da Mesa 
da Assembleia Intermunicipal 
da Beira Baixa.

António tavares

A Câmara de Castelo Branco 
aprovou, na reunião do execu-
tivo realizada na passada sex-
ta-feira, 6 de dezembro, vários 
apoios financeiros a diversas 
entidades.

Assim, à Unidade Local de 
Saúde de Castelo Branco (ULS-
CB) foi concedido um apoio fi-
nanceiro de 163.746,28 euros, 
para comparticipar os projetos 
de requalificação do Bloco de 
Partos e do Jardim Terapêutico, 
contíguo ao Serviço da Saúde 
Mental do Hospital Amato Lu-
sitano, que irão permitir a me-
lhoria da qualidade dos serviços 
prestados aos utentes.

A Comunidade Intermuni-
cipal da Beira Baixa (CIMBB) 
receberá 118.779,38 euros, rela-
tivos ao pagamento da compar-
ticipação do segundo semestre 
de 2023 no âmbito do Programa 
de Apoio a Redução Tarifária 
nos Transportes Públicos e do 

Câmara atribui apoios 
financeiros

Programa de Apoio a Densifi-
cação e Reforço da Oferta de 
Transporte Público.

Já Fábrica da Igreja Paro-
quial da Freguesia de Retaxo 
terá um apoio de 14 mil euros 
para a realização de pinturas 
exteriores e interiores na Casa 
Mortuária, no Salão Paroquial 
e na Capela de Nossa Senhora 
da Guia.

A Fábrica da Igreja Paro-
quial de São José Operário, no 
Cansado, em Castelo Branco, 
receberá oito mil euros para a 
organização e realização do II 
Organum Concentus - Ciclo de 
Órgão de Castelo Branco, que 
traz à cidade alguns dos me-
lhores organistas do panorama 
artístico nacional.

Oito mil euros é também 
quanto receberá a Associação 
de Desenvolvimento e Apoio 
Social do Ninho do Açor, para 
aquisição de um veículo elétrico 

de mercadorias, destinado ao 
serviço de apoio domiciliário. 

A ERID - Associação Educar 
Reabilitar Incluir Diferenças terá 
um apoio de seis mil euros des-
tinado ao desenvolvimento da 
sua atividade regular.

O Instituto Politécnico de 
Castelo Branco (IPCB) recebe-
rá 5.500 euros, sendo cinco mil 
para realização do XII Congres-
so Ibérico de Basquetebol - V 
Congresso Ibero-Americano 
de Basquetebol e 500 para a 
atribuição do Prémio de Mé-
rito ao Melhor Aluno da Escola 
Superior de Educação (ESE) de 
Castelo Branco no ano letivo 
2023/2024.

Por seu lado a Associação 
Recreativa e Cultural do Bairro 
do Valongo receberá um apoio 
de 2.607,29 euros, para despesas 
relacionadas com eletricidade e 
gasóleo para caldeira de aque-
cimento.

A Mesa que presidiu à Assembleia Intermunicipal
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A Sociedade dos Amigos do 
Museu de Francisco Tavares 
Proença Júnior apresenta, no 
próximo sábado, 14 de de-
zembro, apartir das 15 horas, 
no Muse Francisco Tavares 
Proença Junior, em Castelo 
Branco o sétimo número da 
revista Materiaes. A apresen-
tação caberá a Carlos d’ Abreu 
e Jose Ignacio Martin Benito, 
que são investigadores ligados 
a instituições científicas e aca-
démicas como a Universidade 

no museu francisco tavares proença júnior

Novo número da revista Materiaes 
apresentado sábado
o sétimo número 
da revista é uma 
forma 
de homenagear 
o poeta 
e museólogo 
antónio salvado, 
diretor do museu 
de 1974 a 1990

de Salamanca ou ao Centro 
de Estudios Mirobrigenses de 
Cidade Rodrigo.

Este número constitui 
uma homenagem ao poeta 
museólogo António Salvado, 
diretor da instituição entre 

1974 e 1990. Reúne colabora-
ções de António dos Santos 
Pereira, José Dias Pires, José 
d’Encarnação, Luís Raposo, 
Ángel Espina, António Lou-
renço Marques, José Palos 
Fernandes, Maria de Lurdes 

Gouveia da Costa Barata, Jo-
aquim Candeias da Silva, Luís 
Filipe Santos, António Alves 
Fernandes, João Celorico, 
Raquel Vilaça, Paulo Samuel, 
Maria Celeste Capelo, Car-
los Madaleno, José Ignacio 

Martín Benito, Joaquim Ba-
tista dos Santos, Luís Duque-
Vieira, Adelaide Salvado, Jorge 
Martins, Pedro Rego, Pedro 
Miguel Salvado, José Paulo 
Duarte, Hermann Scheufler, 
Sílvia Moreira, Maria José de 
Araújo Martins, Hélder Hen-
riques, Diana Salvado, Carlos 
d’Abreu, Moana Soto Pinto, 
João Fonseca e Luís Norber-
to Lourenço. Os poetas Alice 
Spíndola, Manuel Costa Alves, 
Joana Lapa, Eduardo Aroso, 
Santiago Aguaded Landero, 
António Teixeira e Castro, João 
Rasteiro, Cecilia Álvarez, Mário 
Hélio, Leocádia Regalo, Carlos 
Martín Cobano e Alfredo Pérez 
Alencart associaram-se a esta 
homenagem.

O presidente da Sociedade, 
Hermann Scheufler, adianta 
que “a presente edição é de-
dicada ao antigo diretor do 
Museu, António Salvado”, que 
é “sócio honorário da Socie-
dade desde a aprovação, por 

unanimidade, em Assembleia 
Geral, em 11 de janeirode 
2014, da seguinte proposta: 
“A Sociedade dos Amigos do 
Museu de Francisco Tavares 
Proença Júnior tem a honra 
de outorgar a dignidade de as-
sociado honorário a António 
Forte Salvado pela ação desen-
volvida enquanto diretor do 
Museu, particularmente pelo 
esforço de enriquecimento 
das coleções e pela dinâmica 
de projeção do Museu para o 
exterior»”.

Hermann Scheufler des-
taca também que “António 
Forte Salvado, como diretor 
do Museu, deu um impulso 
à fundação da Biblioteca, à 
Oficina-Escola de Bordados 
de Castelo Branco e apoiou 
arqueólogos, pintores e escri-
tores. Este número expressa 
a nossa gratidão a quem de-
dicou os melhores anos da 
sua vida ao Museu da nossa 
cidade”.

Francisco Tavares Proença Júnior, patrono do Museu
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Adelaide Salvado profere, esta 
quarta-feira, 11de dezembro, a 
partir das 17h30, na Biblioteca 
Municipal António Salvado, e 
Castelo Branco, a palestra As 
comemorações camoneanas 
em Castelo Branco no final de 
novecentos e inícios do século 
XX- Impacto social e Cultural, 
no âmbito da comemoração do 

As Comemorações Camonia-
nas – V Centenário do Nasci-
mento de Luís de Camões ter-
minam na próxima sexta-feira, 
13 de dezembro, na Biblioteca 
Municipal António Salvado, 

Comemorações 
Camonianas
terminam 
sexta-feira

na biblioteca municipal antónio salvado

Adelaide Salvado fala 
de Camões
adelaide salvado 
vai abordar 
a memória 
de camões 
na cidade, no 
nome de espaços 
icónicos 
e na mudança 
de mentalidades

V Centenário do Nascimento de 
Luís Vaz de Camões, iniciativa 
promovida pela Câmara de 
Castelo Branco, com o apoio 
do Círculo de Estudos de Poesia 
e Cultura João Roiz.

Organizado e coordenado 
por Paulo Samuel, o programa 
da evocação a Camões tem tra-
zido a Castelo Branco alguns 
dos maiores especialistas na-
cionais da vida e da obra do 
poeta e tem contado com a 
colaboração de diversas asso-
ciações culturais e educativas 
Albicastrenses.

A geógrafa Adelaide Salvado 
abordará a ligação da memó-
ria do poeta a Castelo Branco 
“que foi muito para além da 
atribuição do seu nome à an-
tiga Praça Velha. Camões foi 
um farol de mudança de certas 
mentalidades na atávica cidade 

de oitocentos”.
Adelaide Salvado é autora 

do O Culto do Espírito Santo em 
Terras da Beira Baixa, A Confra-
ria de Nossa Senhora do Rosário 
de Castelo Branco - Espelho de 
quereres e sentires, O Jardim do 
Paço de Castelo Branco roteiro 
de uma vista de estudo, Nossa 
Senhora do Carmo nas Almi-
nhas da Beira Baixa, Nossa Se-
nhora da Azenha a Luz da Raia, 
O Colégio de S. Fiel, Elementos 

para a História da Misericórdia 
de Monsanto, A Misericórdia 
de Medelim. Apontamentos e 
lembranças para a sua história, 
A procissão do Corpo de Deus de 
Castelo Branco (religião e poder 
político elementos para o seu es-
tudo), Capela do Espírito Santo 
de Castelo Branco. Elementos 
para o seu conhecimento, entre 
outras obras de História e da 
cultura regional. Cocoordena 
com o médico António Lou-

renço Marques os Cadernos de 
história da Medicina na Beira 

Interior da Pré-História ao sé-
culo XXI.

em Castelo Branco.
Assim, a partir das 17h30, 

a sessão de encerramento tem 
início com uma entrevista com 
a escritora Isabel Rio Novo, au-
tora da mais recente biografia 
de Luís Vaz de Camões, For-
tuna, Caso, Tempo e Sorte, da 
Editora Contraponto.

Segue-se a conferência Ca-
mões - um horizonte de pleni-
tude para a pena e o canto, por 
José Carlos Seabra Pereira.

O programa termina com 
uma intervenção do presidente 
da Câmara de Castelo Branco, 
Leopoldo Rodrigues.

Adelaide Salvado apresenta palestra sobre Camões
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A Câmara de Vila Velha de 
Ródão promove, no próximo 
domingo, 15 de dezembro, e 
21 de dezembro, mais uma edi-
ção dos Concertos de Natal nas 
igrejas matrizes das freguesias. 
Uma iniciativa que convida a 
população a celebrar o melhor 
do espírito e das tradições asso-
ciadas a esta época do ano, com 
quatro concertos pelo Orfeão 
de Castelo Branco.

OrganizadO pela Câmara em parCeria COm a CldS 5g

Dia Internacional do Voluntariado 
assinalado na Casa de Artes e Cultura
pretendeu-se
homenagear 
os voluntários 
do Concelho,
num momento 
de convívio, 
diálogo 
e partilha 
de ideias

Igrejas Matrizes 
das Freguesias recebem 
Concertos de Natal

Os dois primeiros con-
certos realizam-se no próxi-
mo lugar no domingo, 15 de 
dezembro, às 11h30, na Igreja 
Matriz de Perais e, às 15 horas, 
na Igreja Matriz de Vila Velha 
de Ródão.

Os restantes concertos rea-
lizam-se dia 21 de dezembro, às 
11h30, na Igreja Matriz de Fratel 
e, às 15 horas, na Igreja Matriz 
de Sarnadas de Ródão.

O Dia Internacional do Volun-
tariado, que se comemora a 5 
de dezembro, foi assinalado 
na Casa de Artes e Cultura do 
Tejo, em Vila Velha de Ródão, 
com um encontro de voluntá-
rios do Concelho, que contou 
com o testemunho de uma 
representante da Liga Portu-
guesa Contra o Cancro (LPCC) 
sobre a missão desta associa-
ção e os serviços e apoios que 
presta à população.

A iniciativa foi organiza-
da pela Câmara de Vila Velha 
de Ródão, em pareceria com 
o CLDS 5G de Vila Velha de 
Ródão, um programa cofi-
nanciado pelo PESSOAS 2030 
através do FSE+, e procurou 
homenagear os voluntários do 
Concelho e proporcionar um 
espaço de diálogo, convívio e 
partilha de ideias sobre a im-
portância do voluntariado, da 
solidariedade e da inclusão. 

O vice-presidente da Câ-
mara de Vila Velha de Ródão, 
José Manuel Alves, realçou 
que “ser voluntário é um ato 
de cidadania. Nem sempre é 
fácil conciliarmos a nossa vida 
profissional e pessoal com o 
voluntariado, mas os voluntá-
rios que temos hoje na plateia 
mostram bem a capacidade 
das pessoas do nosso concelho 
em dar apoio e qualidade de 
vida ao próximo, por isso agra-
deço a vossa vinda e o vosso 

trabalho altruísta, assim como 
o trabalho extraordinário que 
a Liga faz no nosso concelho e 
em todo o País”.

Sara Morais, que é técnica 
de gestão de voluntariado no 
Núcleo do Centro da LPCC, 
fez uma breve apresentação 
da instituição e dos diferentes 
tipos de voluntariado e apoios 
que presta à população e des-
tacou que “o voluntariado é o 
pilar estrutural da instituição, 
já que a efetividade do trabalho 
de apoio aos doentes com can-
cro e seus familiares decorre 
em grande parte da ação dos 
voluntários”.

Sobre o voluntariado em 
Portugal, Sara Morais destacou 
que “a percentagem da popula-
ção portuguesa residente com 
15 ou mais anos de participa-
ção em atividades formais ou 
informais de voluntariado é 
de cerca de 7,8 por cento, o 
que corresponde a 695 mil 
voluntários, sendo a taxa de 
voluntariado feminina mais 
elevada do que a masculina”. 
Sara Morais adiantou ainda 
que, em média, a população 
portuguesa dedica cerca de 
32 horas por mês ao trabalho 
de voluntariado e lembrou os 
princípios que guiam o volun-
tariado, como a solidariedade, 
a humanidade, a ética, o com-
promisso, a responsabilidade 
e a gratuitidade.

No encontro de voluntários falou-se de solidariedade e inclusão
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O Penamacor Vila Madeiro teve 
início no passado sábado, 7 de 
dezembro, com a tradicional 
festa no Recinto de Nossa 
Senhora do Incenso e no dia 
seguinte houve lugar ao tradi-
cional cortejo de tratores.

O primeiro dia do evento, 
que se prolonga até dia 25 de 
dezembro, começou com a 
inauguração da exposição A 
Fortaleza de Penamacor através 
da Arqueologia e Documenta-
ção Histórica. A animação des-
locou-se, depois, da vila para o 
Recinto da Nossa Senhora do 
Incenso, a partir das 22 horas, 
com as atuações de Virgílio Fa-
leiro e de Quim Barreiros e com 
a já habitual animação itine-
rante e musical com Emanuel 
Silva com Lois & Amigos, com o 
Grupo de Cantares do Rancho 
Folclórico de Penamacor, com 
a Orquestra Académica Já B’ubi 
& Tokuskopus e com os Trova-

Os vereadores e deputados mu-
nicipais do movimento inde-
pendente Abraçar Penamacor 
visitaram, dia 22 de novembro, 
as instalações do Posto da Guar-
da Nacional Republicana (GNR) 
de Penamacor.

A visita foi acompanhada 
pelo comandante do Posto, Bru-
no Pereira, e pelo comandante 
do Destacamento da GNR do 
Fundão e de Penamacor, David 
Canarias.

Os eleitos do Abraçar Pena-
macor adiantam que os respon-
sáveis da GNR “demonstraram 
grande preocupação com as 
difíceis condições de trabalho 
dos militares que prestam ser-
viço no Posto de Penamacor, 
essencialmente, pela falta de 
instalações dignas, com inade-
quação às necessidades atuais, 
e necessidade de reparações e 
melhorias urgentes, em particu-
lar devido a infiltrações, assim 
como necessidade de reabi-
litar as instalações sanitárias 
existentes, por forma a criar 
privacidade na sua utilização, 
tendo em conta a presença de 
militares femininas naquele 
Posto”.

Penamacor inaugurou as obras 
de requalificação do Castelo e da 
Zona Histórica de Penamacor, 
na presença do secretário do 
Turismo, Pedro Machado, e do 
vogal executivo da Comissão 
Diretiva do Centro2030, Luís 
Filipe. Esta requalificação teve 
um custo de cerca de um mi-
lhão de euros de investimen-
to, financiados pelo Portugal 
2020. Durante a intervenção 
foram remodelados os acessos 
e o interior do Castelo, desde 
as redes de água e saneamento 
às telecomunicações, e também 
intervencionados os imóveis 
que são do domínio público na-
quela zona, nomeadamente a 
antiga Domus Municipalis, a 
Torre do Relógio e a Torre de Me-
nagem. Foi, igualmente, criado 
um anfiteatro junto à Torre de 
Menagem.

Durante a inauguração, o 

Abraçar Penamacor 
visita Posto da GNR

Além disso, os eleitos locais 
quiseram também perceber o 
ponto de situação do protocolo 
de colaboração para a celebra-
ção de contrato interadminis-
trativo para obras de reabilita-
ção das instalações do Posto da 
GNR de Penamacor, aprovado 
por deliberação da Câmara e 
Penamacor em fevereiro deste 
ano.

Os eleitos do Abraçar Pe-
namacor entendem que “há 
inoperância do presidente de 
Câmara no sentido de resolver 
o problema, no que diz respeito 
ao cumprimento do protoco-
lo de colaboração por parte da 
Câmara de Penamacor, uma 
vez que na plataforma de con-
tratação pública, Base.gov, não 
existe qualquer procedimento 
para execução do projeto de 
reabilitação daquelas instala-
ções. Veja-se que na cláusula 
terceira do protocolo consta 
que a Câmara de Penamacor 
«compromete-se a promover o 
projeto de execução das obras 
de reabilitação do imóvel (...); a 
garantir aos militares uma solu-
ção alternativa com condições 
dignas, uma vez que a autarquia 
dispõe de instalações próprias 
que estão atualmente sem qual-
quer utilização e que podiam 
fazer parte da solução provi-
sória, como, por exemplo, as 
instalações do antigo Externato 
de Nossa Senhora do Incenso 
ou até as antigas instalações 
do Posto da GNR, localizado 
ao lado do ex-Externato, cujo 
edifício foi alvo de requalifica-
ção, com as obras a serem dadas 
como concluídas a 14 de agosto 
de 2022 e que estranhamen-
te até à data continuam sem 
qualquer utilização”.

Animação 
enche as ruas 
de Penamacor que 
tem os Madeiros 
do Concelho 
candidatos 
a Património
Nacional 
Imaterial

PAtrIMóNIo IMAterIAl NACIoNAl

Penamacor candidata 
Madeiros do Concelho

dores da Beira, além de vários 
grupos espontâneos.

Já no passado domingo, 8 
de dezembro, a festa continuou 
com o já habitual cortejo de tra-
tores que carrega a lenha desde 
o Recinto de Nossa Senhora do 
Incenso até ao Adro da Igreja 
Matriz e com o espetáculo Uma 
noite ao som de Michael Bublé, 
com a convidada especial Rita 
Guerra.

Durante a inauguração, o 
presidente da Câmara de Pena-
macor, António Luís Beites So-
ares, agradeceu a todos os que 
permitem que este evento seja 
possível o empenho demons-

trado e destacou que “durante 
o mês de dezembro abrilhanta 
a vila de Penamacor”. O autarca 
adiantou, ainda, que a Câmara 
submeteu a candidatura dos 
Madeiros do Concelho a Pa-
trimónio Imaterial Nacional, 
sublinhando que “é o resultado 
de um trabalho de vários anos. 
Esperamos que em 2025 possa-
mos ter esse selo. Temos outros 
voos pensados, mas tínhamos 
que começar por aqui”.

O programa do Penama-
cor Vila Madeiro continua no 
próximo sábado, 14 de dezem-
bro, às 14 horas, há animação 
com os Bombos do Barco. Às 

15 horas, na Tenda Vila Ma-
deiro, é a vez da turma juvenil 
da Escola Geração Musical e 
a partir das 15h30 atuam os 
Picadinhos da Concertina. Às 
16h30, no Convento de Santo 
António, começa o 8.º Encontro 
de Cantares a Menino, com o 
Grupo Folclórico e Etnográfico 
de Alfarelos, Grupo Típico o 
Cancioneiro e Castelo Branco, 
Grupo Modas Antigas e Ran-
cho Folclórico de Penamacor. 
A animação continua depois 
das 18 horas, com os Fanfarrões 
da Beira e Vira Rádio. Na Igreja 
Matriz, às 21 horas, realiza-se 
o Concerto de Natal, com os 
alunos do Pólo de Penamacor 
e Orquestra Sinfónica da Aca-
demia de Música e Dança do 
Fundão.

No próximo domingo, 15 de 
dezembro, às 14h30, na sala po-
livalente da Junta de Freguesia 
de Penamacor, é apresentado o 
livro Histórias da Minha Aldeia, 
de António Almeida Serrano. 
Durante a tarde há animação 
com Vira Rádio, As Bonecas 
de Neve Ambientalistas Bloki 
e Floki. Às 15h30, na Praça Vila 
Madeiro, realiza-se o espetá-
culo Christmas Dance, com 
as alunas da Escola Geração 
Musical. A animação continua 
depois com os Cavaquinhos 
Geração Musical, às 18 horas, 
na Tenda Vila Madeiro, e com 
os Trovadores da Beira.

Penamacor inaugura obras 
do Castelo e da Zona Histórica

presidente da Câmara de Pena-
macor, António Luís Beites Soa-
res, frisou que este é um “local 
paradisíaco, agora ainda mais 
bonito,” e que esta intervenção 
teve como objetivo capacitar e 
potenciar o turismo na vila. “O 
caminho das aldeias históricas 
entre Monsanto e Sortelha passa 
por Penamacor. É a única es-
trada e estamos, também, a 12 
quilómetros da fronteira com 
os nossos vizinhos espanhóis. 
Esta intervenção teve a com-
participação parcial do Centro 
2020 e temos já um pacote de 
investimentos ambicioso para o 
Portugal 2030”, afirmou, salien-
tando a relação saudável com o 
Turismo e com a CCDR. “Esta 
obra tem sido acompanhada 
pelo investimento de muitos 
empresários na Zona Histórica 
na área do alojamento local”, 
terminou.

Já Luís Filipe defendeu que 
esta é uma “obra muito impor-
tante” e “que será uma âncora 
para o território naquilo que vai 
ser a capacidade de criar valor”. 
Para o responsável, a requalifi-
cação permite “reforçar o papel 
do património” e representa um 
“forte apoio aos empresários 
que encontram aqui um meio 
propício ao investimento na 
área do turismo”. A terminar 
afirmou esperar “manter o tra-
balho em rede com a Câmara 
de Penamacor”. 

Pedro Machado realçou 
que esta “requalificação é um 
contributo inestimável para 
qualificar a vida das pessoas de 
Penamacor”, já que com estas 
obras também se está a cuidar 
da comunidade. “Uma comuni-
dade que tem o seu património 
requalificado e que permite a 
visitação com esta qualidade 

é uma comunidade que rece-
be melhor os nossos turistas”. 
Pedro Machado lembrou, ain-
da, o potencial que existe no 
turismo do Interior. “Parte do 
que Portugal tem para oferecer 
assenta nestes territórios. É um 
ativo estratégico que o País não 
pode ignorar. O Turismo está 
disponível e quer continuar a 
ajudar”, terminou.

Com esta empreitada 
pretende-se a valorização do 
espaço urbano e do patrimó-
nio histórico-cultural da sede 
do Concelho, pretendendo-se, 
igualmente, conferir uma nova 
imagem a Penamacor e, conse-
quentemente, aumentar a sua 
atratividade/competitividade. 
Espera-se, igualmente, que a 
iniciativa privada acompanhe 
o investimento público ao nível 
da requalificação dos imóveis 
particulares.

Festeja-se o transporte dos madeiros para a fogueira
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A Praça Luís de Camões, na 
Guarda, é o epicentro da Cida-
de Natal, que está a decorrer 
até dia 25 de dezembro. É nes-
se espaço que está instalada 
a Árvore de Natal, o Carrossel 
Parisiense, a Mini Roda, a Es-
tação de Comboio, o Comboio 
de Natal em Trilho e a Casa do 
Pai Natal onde os mais novos 
podem fazer os seus pedidos. 
No recinto funcionará também 
o Mercadinho de Natal com 
produtos endógenos e igua-
rias da quadra natalícia como 

A Associação Distrital dos Agri-
cultores do Distrito de Castelo 
Branco participou, dia 26 de 
novembro, numa audição na 
Comissão da Agricultura da As-
sembleia da República sobre a 
língua azul que tem afetado o 
setor pecuário.

No encontro a Associação 
afirmou que “a criação de pe-
quenos ruminantes na Serra da 
Estrela e Beira Baixa e a excelen-
te qualidade da Lã produzida foi 
uma das razões do surgimen-
to da indústria de lanifícios na 
Covilhã, sobretudo a partir do 
século XVI, até à sua expansão 
nos séculos XVIII e XIX e em 
toda a corda serrana. Hoje, a 
lã está muito desvalorizada e 
é uma matéria-prima consi-
derada resíduo. A região das 
Beiras e Serra da Estrela esteve 
em destaque no World Cheese 
Awards ao conquistar o título de 
melhor queijo do mundo com o 
Queijo de Ovelha Amanteigado 

A rádio interna do Estabele-
cimento Prisional da Guarda, 
Rádio Guarda-me, criada no 
âmbito do projeto Radioa-
tividade, da Terceira Pessoa, 
comemora o primeiro aniver-
sário no próximo sábado, 14 de 

No Natal e aNo Novo

Cidade Natal alegra quadra na Guarda
as festividades 
prolongam-se
até ao ano Novo 
e ao Dia de Reis 
com as Janeiras 
a serem cantadas 
pelas 
coletividades 
do Concelho

filhós, bolos variados, licores, 
queijo da Serra da Estrela, pão, 
chocolate quente, entre outros 
produtos.

É também na Praça Luís de 
Camões que arder o tradicio-
nal Madeiro de Natal, na tarde 
de consoada, 24 de dezembro. 
O fogo é ateado às 16 horas 
ao som do toque dos sinos. 

A tradição será cumprida na 
companhia da Fanfarra Funk 
You BB. 

O ambiente festivo da 
época também se estende às 
freguesias do Concelho com 
os Concertos de Natal na Al-
deia, até dia 21 de dezembro. 
A música vai chegar através 
dos projetos Natal Tradicional, 

por Sara Vidal e Rogério Pires; 
Violoncelos de Natal, com di-
reção artística de Pedro Serra 
Silva; e O Natal da nossa terra, 
por Maria Mendes, Margarida 
Pacheco e Luís Salomé. 

A Igreja de São Miguel da 
Estação, a Capela Nossa Se-
nhora do Mileu e Misericórdia 
recebem os concertos de Natal 
até dia 22 de dezembro, com a 
participação dos Cavaquinhos 
da Póvoa do Mileu, Grupo Vox 
Angelis, Grupo Coral de Ma-
çainhas e Orfeão do Centro 
Cultural da Guarda.

Nesta quadra natalícia, a 
Biblioteca Municipal Eduardo 
Lourenço, o Teatro Municipal 
e o Museu da Guarda prepara-
ram também atividades para 
desafiar a criatividade dos mais 
novos, como teatro, oficinas e 
contos.

No dia 27 de dezembro, o 
Café Concerto do Teatro Mu-
nicipal da Guarda (TMG) será 
palco da Farwell Party 2024 
- Festa de despedida do Ano 

Velho. Será uma noite de con-
vívio e dança ao som de música 
de diferentes géneros e épocas 
para receber, em antecipação, 
o ano de 2025.

A Alta Passagem de Ano 
2024/2025 acontece na Praça 
Luís de Camões com a Banda 
Eskorzo, de Espanha; a ban-
da Prós & Contras e os DJ Two 
Brothers.

Depois do Natal, no dia 
26 de dezembro, Aldeia Viço-
sa volta a cumprir a tradição 
secular do Magusto da Velha, 
com as castanhas a serem 
lançadas do cimo da torre da 
igreja em homenagem a uma 
benemérita da Freguesia.

No Dia de Reis, a 6 de janei-
ro, o TMG recebe o espetáculo 
Vamos Cantar as Janeiras!, com 
direção artística de Tiago SAMI 
Pereira. As coletividades do 
Concelho da Guarda voltam 
a subir ao palco do grande 
auditório para o tradicional 
Cantar das Janeiras, que este 
ano contará com a participa-

ção de 24 grupos. Nos dias 8 
e 9 de janeiro será a vez da 
comunidade escolar cumprir 
a tradição, numa iniciativa di-
rigida aos alunos do 1.º Ciclo e 
Jardim de Infância dos ensinos 
públicos e privados do Conce-
lho da Guarda. 

O espírito de Natal está 
ainda em destaque com o con-
curso Montras ou Espaço Exte-
rior de Natal 2024 promovido 
pela Câmara da Guarda em 
parceria com o NERGA, através 
do qual os estabelecimentos 
comerciais foram desafiados a 
decorar as montras e espaços 
exteriores com adereços, cores 
e brilhos caraterísticos daquela 
que é a considerada a época 
mais bonita do ano. 

O prémio é de mil euros 
para a montra vencedora, 500 
euros para a segunda classifi-
cada e 250 euros para o terceiro 
lugar. A votação será feita ex-
clusivamente on-line, através 
da plataforma da Câmara da 
Guarda, no site.

Associação de Agricultores defende apoios 
para combate à língua azul

e viu outros 23 queijos serem 
distinguidos com medalhas e 
menções honrosas. Produzimos 
qualidade, mas o setor está em 
crise. Assistimos ao envelhe-
cimento dos produtores e ao 
abandono da atividade devido 
aos baixo rendimentos. Na nos-
sa região predomina a pequena 
e média agricultura que não tem 
merecido a devida atenção. O 
preço dos fatores de produ-
ção, como a energia, as rações, 
as análises, a sanidade, entre 
outros, tem sofrido aumentos 
brutais. A situação agrava-se 
com frequentes condições cli-
matéricas adversas, com secas 
muito severas e prolongadas 
colocando em causa o normal 
crescimento, a engorda dos 
animais e a qualidade do leite. 
Tudo isto são dificuldades que 
os produtores têm que enfrentar 
e que não se fazem refletir nos 
preços pagos aos produtores 
tanto no leite como na carne”.

Por outro lado, acrescentou 
que “o desmantelamento e a 
desvalorização do Ministério da 
Agricultura, com a eliminação 
de serviços essenciais e a agre-
gação desordenada de outros, 
têm agravado a confusão e de-
sacelerado o desenvolvimento 
agrícola. A produção de alimen-
tos, particularmente a pecuá-
ria em zonas desfavorecidas, 
exige um esforço redobrado, 
tornando ainda mais evidente 
a necessidade de um Ministério 
da Agricultura fortalecido. Este 
deve dispor de meios técnicos 
e políticos eficazes para ate-
nuar as inúmeras dificuldades 
enfrentadas pelos agricultores 
e contribuir para a sustenta-
bilidade e competitividade do 
setor, nomeadamente, apoiar 
as associações e organizações 
de produtores pecuárias; maior 
acompanhamento no campo 
por parte do Ministério da Agri-
cultura e da DGAV, para melhor 

monitorização das situações 
e reportar atempadamente os 
acontecimentos permitindo de-
cisões mais informadas; reduzir 
ou acabar com burocracia des-
necessária e complicada; proje-
tar e concretizar investimentos 
que tragam desenvolvimento 
aos territórios, nomeadamente 
o regadio, o ordenamento flo-
restal e rural; voltar a ativar os 
vários laboratórios regionais, 
bancos de ensaio e pesquisa, 
que neste momento teriam 
sido muito importantes para 
atenuar as consequências e 
combater esta nova estirpe da 
língua azul”.

Para a Associação “este pro-
blema sanitário era previsível”, 
sendo que “as organizações 
de produtores e os produto-
res deviam ter sido alertados 
oportunamente, se a monito-
rização dos serviços oficiais es-
tivessem em alinhamento com 
os interesses dos produtores 

pecuários o problemas seriam 
atenuados”.

A Associação adianta ain-
da que com base na DGAV, no 
Distrito de Castelo Branco há 
88 explorações afetadas pela 
língua azul. Os animais com 
sintomas, incluindo mortos, 
são 3.689. Os animais mortos, 
não inclui abortos, são 933: Os 
abortos são 270. Os concelhos 
mais afetados são Castelo Bran-
co, com 30, e Idanha-a-Nova, 
com 41, e alerta que “a realidade 
deste surto como a língua azul 
pode ser mais abrangente do 
que os números oficiais indi-
cam, porque muitos casos não 
são reportados”.

Perante isto é realçado que, 
“infelizmente, este problema 
não está resolvido e vai certa-
mente voltar a afetar-nos nos 
próximos anos, com novas es-
tirpes. Se não forem tomadas 
medidas de prevenção como a 
vacinação preventiva gratuita 

de acesso universal, incluída no 
Programa de Sanidade Animal 
(PSA), a situação irá provocar 
graves prejuízos com as mor-
tes e consequente redução da 
produção de leite e carne”, bem 
como que “a ausência de sani-
dade animal é um problema 
de saúde pública e é preciso 
apoiar os produtores a suportar 
os custos com a vacinação para 
garantir rebanhos saudáveis”.

Assim, é defendido que “é 
preciso investir num plano de 
controlo sanitário, com moni-
torização, vacinação e desinfe-
ção, para travar a propagação 
da doença”, assim como que “o 
Governo deve atribuir apoios 
extraordinários aos produtores 
de pequenos ruminantes lesa-
dos para suprir as perdas sofri-
das e que deve criar resistência 
à importação desregulada de 
leite e de animais. É importante 
garantir a qualidade e segurança 
alimentar dos Portugueses”.

Rádio Guarda-me comemora aniversário
dezembro, assinalando um ano 
de atividade e radiodifusão no 
Estabelecimento Prisional da 
Guarda (EPG).

O projeto RadioATIVIDADE 
teve início em 2022, mas a Rá-
dio Guarda-me teve a primeira 

emissão a 14 de dezembro de 
2023, com uma emissão de 
rádio produzida pelos pró-
prios reclusos com entrevistas, 
música e conteúdos originais. 
Com o apoio da Antena 2, que 
promoveu várias ações de for-

mação técnica, este momento 
representou o culminar de um 
ano de RadioATIVIDADE, de de-
senvolvimento artístico, social e 
pedagógico com a comunidade 
reclusa do EPG. Desde então, a 
Rádio Guarda-me, já realizou 

mais de 20 emissões, propor-
cionando aos internos uma pla-
taforma única para a criação de 
conteúdos radiofónicos. Esta rá-
dio surgiu como uma extensão 
e um complemento ao trabalho 
de criação e interpretação dos 

episódios de teatro radiofónico, 
um ciclo de oito peças em cada 
ano de projeto, interpretadas 
e gravadas no EPG, que foram 
transmitidas pela Antena 2, 
entre julho e agosto de 2023 e 
agosto e setembro de 2024.

A Praça Luís de Camões enfeita-se para receber o Natal
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O Centro Cultural Raiano 
(CCR), em Idanha-a-Nova, 
é palco, no próximo sábado, 
14 de dezembro, a partir das 
21h30, do espetáculo 25 de 
Abril de 1974, com texto e en-
cenação de Jorge Andrade, da 
companhia Mala Voadora. Na 
véspera, ou seja, na próxima 
sexta-feira, 13 de dezembro, às 
14h30, o espetáculo é levado 
a cena a alunos do Concelho, 
sendo ambas as sessões se-
guidas de uma conversa com 
o público.

Com interpretação de José 
Neves, esta apresentação recria 
a experiência de John Smith, 
em The Girl Chewing Gum. No 
seu filme, o realizador britânico 
sobrepõe, a imagens captadas 
numa rua de Londres, uma voz 
que parece dar instruções para 
o que acontece, fazendo com 
que a movimentação da rua 

O Club União Idanhense (CUI) 
está a dinamizar uma campanha 
de recolha e posterior doação de 
brinquedos neste Natal.

A coletividade realça que 
“juntos podemos fazer a dife-
rença na vida de muitas crianças 
que sonham com um presente 
especial nesta época mágica. 
Entrega aquele brinquedo que 
já não é usado, mas que pode 

O Centro Cultural Raiano, 
(CCR), em Idanha-a-Nova. Tem 
patente, até 28 de fevereiro de 
2025, a exposição As plantas 
na obra poética de Luís Vaz de 
Camões. Dedicada às plantas 
na obra poética de Luís de 
Camões, esta mostra insere-
se nas Comemorações do V 
Centenário do nascimento de 
Luís Vaz de Camões. 

A partir de aguarelas de Ur-
sula Beau (1906-1984), perten-
centes à Sociedade Broteriana 

Proença-a-Nova prepara-se 
para viver a magia do Natal 
com uma série de concertos.

Assim, na próxima sexta-
feira, 13 de dezembro, a partir 
das 21 horas, no Edifício Fortes 

CUI dinamiza 
Campanha Solidária 
de Natal

trazer alegria a outra criança”.
As doações serão entregues 

a um Lar de Infância e Juven-
tude, mais concretamente ao 
Instituto Social Cristão Pina 
Ferraz.

A entrega de brinquedos 
pode se feita todos os dias, a 
partir das 18 horas, na sede do 
CUI e dia 20 de dezembro, no 
dia do Jantar de Natal do CUI.

CCR expõe As plantas 
na obra poética de Luís 
Vaz de Camões

da Universidade de Coimbra, 
e tendo por base o trabalho de 
investigação que Jorge Paiva, 
do Departamento de Ciências 
da Vida, tem consagrado ao 
tema, foram selecionadas di-
versas plantas mencionadas 
nas obras Os Lusíadas e Lírica, 
associando o trecho poético 
onde a planta é glosada, com-
plementados com a indicação 
do nome científico, do nome 
vulgar e do nome utilizado 
pelo poeta.

Sábado, 14 de dezembro

Espetáculo 25 de Abril 
de 1974 apresentado 
em Idanha-a-Nova
o espetáculo é 
criado sobre
imagens 
documentais
do 25 de abril, 
como se 
a revolução fosse 
a encenação 
de um artista

pareça ser pré-determinada 
pelo artista. A obra de John 
Smith é, assim, o contrário 
das falsas histórias e das fake 
news, se estas tentam que uma 
ficção passe por realidade, o 
filme tenta que a realidade 
passe por ficção.

Aqui, são as imagens do 
25 de Abril de 1974 que ser-
vem de base à criação de Jorge 
Andrade, como se a Revolu-
ção fosse a encenação de um 
artista. Assim, para além de 
dar a conhecer os factos que 
garantiram a instauração de 

um regime democrático em 
Portugal, através das imagens 
documentais que dele fazem 
parte, o espetáculo evidencia 
os mecanismos da construção 
ficcional, nomeadamente da 
construção de realidades ma-
nipuladas.

Para o encenador, com 
este projeto, que teve Joaquim 
Furtado como consultor, pre-
tende-se “pensar em conjunto 
com o público o que é isso de 
contar histórias, numa altura 
em que tanta manipulação se 
faz da História propriamente 

dita, ou daquilo que chega 
através dos nossos telemóveis, 
ou das redes sociais”.

Proença-a-Nova 
apresenta agenda 
de concertos de Natal

e Baterias, em Sobreira Formo-
sa, realiza-se o concerto Um 
Charme de Natal, com Lídia 
Carolina.

No próximo domingo, 
15 de dezembro, a partir das 

16h30, a Igreja de São Pedro 
do Esteval, recebe Músicas 
Celestiais de Natal.

Os alunos do 2.º ciclo do 
Agrupamento de Escolas e 
a Christmas Orchestra vão 
apresentar o seu espetáculo 
de Natal, na Igreja Matriz de 
Proença-a-Nova, dia 17 de 
dezembro, a partir das 20h45, 
num concerto que contará 
com a participação especial 
de Ana Sofia Ventura.

O programa termina dia 
20 de dezembro, as 21 horas, 
na Igreja do Peral, com o Coro 
Misto da Beira Interior, que 
apresentará We are Christ-
mas.

FOTO: Filipe Ferreira

Festejar o 25 de Abril é também lembrar a figura do capitão Salgueiro Maia
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resultados e Classificações

futebol - lIGA 3 sÉrIe b

13ª Jornada - 6 de dezembro Classificação 
 Equipa ................... Pts ....J

1 Atlético CP ...............22 .. 13
2 Académica OAF ........22 .. 13
3 1º Dezembro ............21 .. 13
4 Belenenses ...............21 .. 13
5 Caldas SC .................20 .. 13
6 Sporting B ................17 .. 13
7 U. Santarém .............15 .. 13
8 SC Covilhã................14 ..13
9 FC Oliv. Hospital .......14 .. 13
10 Lusitânia dos Açores ..10 .. 13

Atlético CP 3-0 Sporting B
Lus. dos Açores 2-1 Belenenses
FC Ol. Hospital 1-2 Caldas SC
SC Covilhã 0-3 1º Dezembro
U. Santarém 0-3 Académica OAF

futebol - C. portuGAl sÉrIe C
11ª Jornada - 8 de dezembro

Marinhense 0-0 Benf. C. Branco
Sp. Pombal 2-2 Peniche
União 1919 0-0 Alcains
Sertanense 1-1 Marialvas
Pêro Pinheiro 0-0 Arronches e Benf.
FC Alverca B 1-2 Mortágua FC
CD Fátima 0-0 O Elvas

12ª Jornada - 15 de dezembro

Benf. Castelo Branco - União 1919
Peniche - Marinhense
Alcains - Sertanense
Marialvas - FC Alverca B
Arronches e Benfica - CD Fátima
Mortágua FC - Pêro Pinheiro
Sp. Pombal - O Elvas

14ª Jornada - 13 de dezembro

Belenenses - SC Covilhã
14/12 L. dos Açores - Atlético CP
1º Dezembro - FC Oliv. Hospital
15/12 Caldas SC - U. Santarém
Académica OAF - Sporting B

Classificação 
 Equipa .....................Pts ...J

1 O Elvas ..................... 26 . 11
2 Arronches e Benfica.... 20 . 11
3 Peniche ..................... 20 . 11
4 CD Fátima ................. 17 . 11
5 Marinhense ............... 15 . 11
6 FC Alverca B .............. 15 . 11
7 Marialvas .................. 15 . 11
8 Mortágua FC .............. 14 . 11
9 União 1919 .............. 13 . 11
10 Sp. Pombal ................ 13 . 11
11 Benf. Castelo Branco ..11 .11
12 Alcains ......................10 .11
13 Pêro Pinheiro ............. 8 ... 11
14 Sertanense ................7 ...11

futebol - DIstrItAl 1ª fAse

12ª Jornada - 7 de dezembro

UD Belmonte 0-5 Vit. Sernache
Vila V. de Ródão 0-2 Atal. do Campo
Pedrógão 4-1 Idanhense
Ac. Fundão 3-3 Ág. do Moradal

Classificação 
 Equipa .....................Pts ...J

1 Vit. Sernache .............30 .10
2 Ac. Fundão ................21 .11
3 Águias do Moradal ......21 .11
4 Pedrógão ...................20 .11
5 Idanhense ..................18 .11
6 Atalaia do Campo .......15 .11
7 ADC Proença-a-Nova ..5 ...10
8 Vila Velha de Ródão ...4 ...10
9 UD Belmonte .............2 ...11

13ª Jornada - 15 de dezembro

Águias do Moradal - Vila V. de Ródão
ADC Proença - UD Belmonte
Vit. Sernache - Pedrógão
Idanhense - Ac. Fundão

futsAl - III DIv. - 1ª fAse - sÉrIe b

1ª Jornada

11/12 Saavedra Guedes - ABC Nelas

Classificação 
 Equipa .....................Pts ...J

1 Viseu 2001 ................ 21 ... 7
2 Amarense .................. 18 ... 7
3 Saavedra Guedes ........ 16 ... 6
4 Mendiga .................... 12 ... 7
5 ABC Nelas ................. 12 ... 6
6 Lobitos Futsal ............. 10 ... 7
7 GD Beira Ria .............. 10 ... 7
8 Vilaverdense ............... 7 ..... 7
9 Penamacorense ..........5 .....7
10 NSCP Pombal ............ 4 ..... 7
11 Arnal ......................... 3 ..... 7
12 CS Évora de Alcobaça . 1 ..... 7

6ª Jornada

08/03 Arnal - Saavedra Guedes

7ª Jornada - 7 de dezembro

Saav. Guedes 4-3 CS Évora de Alc.
Vilaverdense 5-1 NSCP Pombal
ABC Nelas 3-2 Arnal
Penamacorense 2-5 Lobitos Futsal
Mendiga 1-3 Amarense
Viseu 2001 8-0 GD Beira Ria

17ª Jornada

23/11 Saavedra Guedes 7-5 Arnal

futsAl - I lIGA
1ª Jornada

29/12 Eléctrico - ADCR Caxinas

Classificação 
 Equipa .....................Pts ...J

1 Benfica ...................... 25 ... 9
2 Sporting ..................... 25 ... 9
3 SC Braga ................... 18 ... 8
4 Leões Porto Salvo ....... 17 ... 9
5 AD Fundão ................15 ...9
6 Quinta dos Lombos ..... 11 ... 9
7 Torreense ................... 10 ... 9
8 Eléctrico..................... 9 ..... 8
9 ADCR Caxinas ............ 7 ..... 8
10 Lusitânia dos Açores ... 5 ..... 8
11 Dínamo Sanjoanense .. 5 ..... 9
12 Ferreira do Zêzere ....... 3 ..... 9

7ª Jornada

07/01 Lus. dos Açores - SC Braga

8ª Jornada

SC Braga 5-1 Eléctrico
Sporting 6-1 Lusitânia dos Açores

futsAl - tAçA De portuGAl
4ª Eliminatória - 21 de dezembro

Valpaços Futsal - ACD Ladoeiro
22/12 CS São João - AD Fundão

futsAl - II DIv. - 1ª fAse - sÉrIe b
8ª Jornada - 7 de dezembro

CF Sassoeiros 3-3 SC Barbarense
Portimonense 7-1 ADR Retaxo
ACD Ladoeiro 5-1 Leões P. Salvo B
B. B. Esperança 4-4 Burinhosa
AMSAC 2-1 UPVN
Belenenses 3-2 CS São João

Classificação 
 Equipa .....................Pts ...J

1 Belenenses................. 20 ... 8
2 Portimonense ............. 16 ... 8
3 CS São João ............... 14 ... 8
4 UPVN ........................ 13 ... 8
5 CF Sassoeiros ............. 13 ... 8
6 AMSAC ...................... 13 ... 8
7 Bairro Boa Esperança .11 ...8
8 Burinhosa .................. 10 ... 8
9 ACD Ladoeiro .............8 .....8
10 Leões Porto Salvo B .... 8 ..... 8
11 SC Barbarense ........... 5 ..... 8
12 ADR Retaxo ...............1 .....8

8ª Jornada - 14 de dezembro

B. Boa Esperança - Belenenses
ADR Retaxo - CF Sassoeiros
UPVN - ACD Ladoeiro
Burinhosa - SC Barbarense
15/12 Leões P. Salvo B - Portimonense
CS São João - AMSAC

3ª Eliminatória - 30 de novembro

ACD Ladoeiro 5-0 Arsenal Maia
Mendiga 4-3 B. Boa Esperança

futsAl - DIstrItAl
2ª Jornada

07/12 GDAC Bouça 6-2 CP Ferro

Classificação 
 Equipa .....................Pts ...J

1 GD Mata ....................15 ...5
2 CB Oleiros .................12 ...4
3 NJ Proença-a-Nova.....12 ...5
4 GDAC Bouça ..............10 ...5
5 Cariense ....................9 .....5
6 ACD Ladoeiro B .........6 .....4
7 Juventude Peso ..........4 .....5
8 ADR Retaxo B ............3 .....5
9 CP Ferro ....................0 .....5
10 Carvalhal Formoso ......0 .....5

4ª Jornada

28/12 ACD Ladoeiro B - CB Oleiros
08/02 ADR Retaxo B - GDAC Bouça

5ª Jornada - 30 de novembro

GDAC Bouça 3-3 Juventude Peso
CB Oleiros 2-0 Carvalhal Formoso
Cariense 3-1 ADR Retaxo B
CP Ferro 4-8 ACD Ladoeiro B
NJ Proença 3-5 GD Mata

9ª Jornada - 6 de dezembro

AD Fundão 6-3 Ferreira do Zêzere
Torreense 4-2 Lusit. dos Açores
Eléctrico 0-7 Sporting
ADCR Caxinas 2-5 SC Braga
Leões P. Salvo 4-1 Qta dos Lombos
Benfica 10-0 Dínamo Sanj.

6ª Jornada - 14 de dezembro

ACD Ladoeiro B - GDAC Bouça
Juventude Peso - ADR Retaxo B
GD Mata - CB Oleiros
NJ Proença-a-Nova - Cariense
Carvalhal Formoso - CP Ferro

10ª Jornada - 3 de janeiro

Ferreira do Zêzere - Leões P. Salvo
Sporting - ADCR Caxinas
04/01 L. dos Açores - Eléctrico
Dínamo Sanjoanense - AD Fundão
SC Braga - Benfica
06/01 Torreense - Q. dos Lombos

8ª Jornada - 14 de dezembro

Arnal - Penamacorense
Amarense - Saavedra Guedes
Évora de Alcobaça - ABC Nelas
Lobitos Futsal - Vilaverdense
GD Beira Ria - Mendiga
NSCP Pombal - Viseu 2001

O atleta albicastrense, Ga-
briel Afonso, estreou-se em 
torneios internacionais com 
uma vitória, na 1ª partida do 
quadro de Singulares Homens. 
Num quadro de 64 atletas, o 
atleta do Desportivo de Cas-
telo Branco (DCB) bateu o 
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Gabriel Afonso
marca presença

espanhol Miguel Perez por 
2-1, parciais de 13-21 21-18 e 
21-14, perdendo na ronda de 
32, para o também espanhol 
Félix Sanz, por 2-0, parciais 
de 21-10 e 21-12. Na prova de 
Pares Mistos, a dupla Gabriel 
Afonso/Raquel Soares defron-

A equipa feminina de Sub-19 
da Escola de Futebol da Asso-
ciação Recreativa e Cultural 
do Bairro do Valongo garantiu 
um lugar na final da Taça In-
terdistrital, após uma vitória 
expressiva por 3-0 frente à UD 
Sampedrense, na meia-final 
realizada no passado sábado, 
7 de dezembro.

O jogo, disputado em casa, 
foi marcado pelo domínio 

Escola Futebol Valongo na final 
da Taça Interdistrital Sub-19 
Feminina

das atletas de Valongo, que 
demonstraram qualidade e 
determinação em campo. Os 
golos que selaram a vitória 
foram marcados por Marisa 
Justino, Alexandra Mouro e 
Maria João Fazenda, em mo-
mentos-chave que definiram 
o rumo do encontro.

Aos 57 minutos, Marisa 
Justino abriu o marcador com 
um remate certeiro, após um 

cruzamento de Maria Mar-
ques.

O segundo golo chegou 
aos 65 minutos, quando Ale-
xandra Mouro marcou com 
um potente remate de fora 
da área.

Aos 80 minutos, Maria 
João Fazenda fechou o resul-
tado com um golo após uma 
bela jogada pelo corredor 
esquerdo, iniciada por Inês 

Martinho.
A equipa de Valongo mos-

trou um futebol coeso e orga-
nizado, e os adeptos presentes 
celebraram cada golo com 
grande entusiasmo. 

A final da Taça Interdis-
trital Sub-19 Feminina será 
o próximo desafio para estas 
jovens atletas, que seguem na 
competição com o objetivo de 
levantar o troféu.

taram os [7] cabeças de série, 
David Carvajal/Sulimar Ca-
brera, tendo perdido por 2-0, 
parciais 21-11 e 21-12.

Esta foi a primeira vitória 
numa partida, de um atleta 
albicastrense, num torneio in-
ternacional de badminton. Gabriel Afonso
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Classificações

InfantIs - femInInos
1 Cristiana Serrano ........ NJC Proença-a-Nova ................... 44
2 Leonor Currais ............ Estrela CAFC .............................. 48
3 Mariana Fernandes ...... Penta CC ................................... 60

Clas. Nome ................ Clube ....................................... Pont. Total

InfantIs - masCulInos
1 Júlio Dias ................... Penta CC ................................... 64
2 Daniel Mendonça ........ NJC Proença-a-Nova ................... 64
3 Rafael Moraes ............ Penta CC ................................... 70

InICIados - femInInos
1 Laura Martins ............. NJC Proença-a-Nova ................... 48
2 Júlia Fonseca.............. Penta CC ................................... 59
3 Beatriz Franco ............ Penta CC ................................... 64

InICIados  - masCulInos
1 Simão Abrantes .......... GCA Donas ................................ 36
2 Emanuel Taborda ........ Penta CC ...................................  38
3 Afonso Lindeza ........... GCA Donas ................................  45

JuvenIs  - femInInos
1 Lua Afonso ................. Penta CC ...................................  39
2 Sofia Machado............ GCA Donas ................................  44
3 Margarida Caramelo .... CU Idanhense ............................  47

JuvenIs  - masCulInos
1 Carlos Ruano .............. Penta CC ...................................  45
2 Francisco Currais ........ Estrela CAFC ..............................  51
3 Miguel Andrade .......... Penta CC ...................................  52

JunIores  - femInInos
1 Mariana Reis .............. Penta CC ................................... 23
2 Lara Duarte ................ Penta CC ...................................  24
3 Margarida Tavares ....... CCD Sertã .................................  27

JunIores  - masCulInos
1 Francisco Rabasquinho . Penta CC ................................... 39
2 Rafael Cruz ................. CCD Sertã ................................. 42
3 Daniel Martins ............. CU Idanhense ............................  43

senIores - femInInos
1 Dalila Romão ............. C Benfica CB ............................. 57
2 Daniela Martins .......... C Benfica CB ............................. 63
3 Rita Mestre ................ C Benfica CB ............................. 80

Clas. Nome ................ Clube ....................................... Pont. Total

senIores - masCulInos
1 Rafael Pereira ............. CU Idanhense (ex-Penta CC) ........ 98
2 Rafael Canaria ............ Estrela CAFC .............................. 132
3 Nuno Santos .............. GDA Canhoso ............................ 132

veteranas - femInInas I (35-49 anos)
1 Marta Xavier ............... CU Idanhense ............................ 64
2 Magda Ribeiro ............ NJC Proença-a-Nova ................... 67
3 Sandra Ferreira ........... C Benfica CB ............................. 69

veteranos  - masCulInos I (35-49 anos)
1 Nuno Pires ................. CU Idanhense ............................ 115
2 João Monteiro ............. GCA Donas (ex-Penta CC) ............ 206
3 Nuno Gamboa ............ C Benfica CB ............................. 224

veteranos  - masCulInos II (50-64 anos)
1 Rui Pais ..................... Penta CC ...................................  58
2 Daniel Anastácio ......... GCA Donas ................................ 97
3 Fernando Matos .......... GCA Donas ................................ 102

veteranos  - masCulInos III (65 ou mais anos)
1 José Fernandes ........... CU Idanhense ............................ 34
2 Carlos Neves .............. Penta CC ................................... 63
3 Francisco Casteleiro .... GCA Donas ................................ 65

veteranas - femInInas II (50-64 anos)
1 Maria Santos .............. CU Idanhense ............................ 35
2 Célia Ferreira .............. C Benfica CB ............................. 42
3  Célia Costa ................. C Benfica CB ............................. 49

veteranas  - femInInas III (65 ou mais anos)
1 Lisdália Nunes ............ GDA Canhoso ............................ 9
  ................................   ........................................
  ................................   ........................................

São SILvESTRE DE IDANhA E GRANDE PRéMIo DA CoNCEIção

Fim de semana a correr

Simão Vaz e João Francisco 
Santos ficarão para sempre 
na história do Clube Ténis de 
Idanha-a-Nova (CTIN). Entre 7 
e 15 de dezembro, ambos estão 
a disputar o quadro principal do 
Torneio Internacional de Sub-
12, em Coimbra, inserido no 
Tennis Europe (categoria 1). 

Num feito inédito, fruto de 

Jovens tenistas 
de Idanha em torneio 
internacional

muito trabalho, talento e dedi-
cação, são os primeiros atletas 
do CTIN a disputar um torneio 
de ténis internacional júnior.

Sempre com o foco na 
aprendizagem e na evolução, 
Simão Vaz e João Francisco 
Santos irão certamente viver 
este feito com o objetivo de ser 
o primeiro de muitos.

A Gala da Associação Distri-
tal de Judo de Castelo Branco 
(ADJCB) decorreu no passado 
dia 6 de dezembro num res-
taurante da cidade de Cas-
telo Branco, neste evento a 
Associação Distrital de Judo 
Castelo Branco reconhece e 
premeia o trabalho e o resul-
tado dos agentes desportivos 
do Judo do Distrito durante o 
ano 2024.

O jovem Afonso Gonçal-
ves da Academia de Judo de 
Castelo Branco recebeu o Pré-
mio de Jovem Promessa 2024 
pela conquista da medalha de 
bronze no Campeonato Nacio-
nal de Juvenis.

O Prémio Judo Adaptado 
foi para o coletivo Maria Ri-
beiro do Sporting Clube do 
Sabugal (SCS), Cláudia Gas-
par e Diogo Côrte da Escola 
de Judo Ana Hormigo (EJAH) 
e respetivos treinadores David 
Carreira (SCS) e Sofia Côrte 
(EJAH) pela medalha de prata 
alcançada no Campeonato do 

Gala da Associação 
Distrital de Judo 
de Castelo Branco 
premeia os melhores

Mundo Síndrome Down por 
Equipas Mistas na Turquia. 

O prémio Atleta Mascu-
lino 2024 foi para João Pedro 
Alves (EJAH) pelos resultados 
nos Campeonatos Nacionais 
Sub 23 (bronze) e Campeo-
natos Universitários 2023/24 
e 2024/25 (bronze e prata, 
respetivamente).

O Prémio Atleta Femi-
nina 2024 foi para Denisa 
Grecu (EJAH), recentemente 
medalhada no Campeonato 
Universitário 2024/25.

O Clube do Ano 2024, foi 
para o Atlético Clube Funda-
nense pelo desenvolvimento 
do judo no Distrito e pelos 
resultados desportivos nas 
camadas mais jovens.

O Prémio Revelação 2024 
foi atribuído a Miguel Rapo-
so (EJAH) pelos excelentes 
resultados conquistados no 
Campeonato Nacional Univer-
sitário 2024/25 e Campeona-
to Nacional de Seniores 2024 
onde foi bronze em ambos.

Nos passados dias 7 e 8 de de-
zembro, decorreram as pro-
vas de atletismo Corrida São 
Silvestre de Idanha-a-Nova 
em Idanha-a-Nova e o 29º 
Grande Prémio de Atletismo 
da Conceição/Zé Espanhol na 
Covilhã, constituem a 24ª e 
25ª provas do Troféu Gazeta 
Atletismo. Após estas provas, 
a classificação provisória, por 
escalão, é a seguinte:

Nos infantis masculinos, 
Daniel Mendonça desce para 
o 2.º lugar, Júlio Dias sobe ao 
1º lugar igualando os pontos, 
e Rafael Moraes sobe ao 3.º 
lugar, nos femininos, Cristiana 
Serrano, Leonor Currais e Ma-
riana Fernandes continuam 
com as mesmas posições.

Nos iniciados masculinos, 
Simão Abrantes, Emanuel Ta-
borda e Afonso Lindeza man-
tem posições. Nos iniciados 
femininos, mantém-se Laura 
Martins, Júlia Fonseca e Bea-
triz Franco continuam com as 
mesmas posições.

Nos juvenis masculinos, 
mantem-se a classificação 
com Carlos Ruano em 1.º lu-

gar, Francisco Currais e Miguel 
Andrade a manterem posições 
apenas com 1 ponto de dife-
rença. 

Nos juvenis femininos, Lua 
Afonso mantem o primeiro 
lugar, Sofia Machado e Mar-
garida Caramelo, também 
mantem as posições. 

No escalão de juniores 
masculinos, mantem-se a 
classificação com Francisco 
Rabasquinho em 1.º lugar, Ra-
fael Cruz em 2.º lugar e Daniel 
Martins em 3ºlugar com 1 pon-
to de diferença. 

Nos femininos, Mariana 
Reis mantem o 1.º lugar e Lara 
Duarte o 2.º lugar e Margarida 
Tavares o 3.º lugar.

No escalão de seniores 
femininos, Dalila Romão, 
Daniela Martins e Rita Mes-
tre mantem posições. Nos 
seniores masculinos, Rafael 
Pereira, Rafael Canaria e Nuno 
Santos mantem posições.

Nos veteranos I, Marta Xa-
vier, Magda Ribeiro e Sandra 
Ferreira mantem as posições. 
Nas veteranas femininas II, 
os troféus pertencem inalte-

ráveis com a Maria Santos, 
Célia Ferreira e Célia Costa. 
Lisdália Nunes permanece a 
única atleta na classificação 
provisória das veteranas fe-
mininas III.

Nos veteranos masculinos 
os veteranos I, Nuno Pires, 
João Monteiro e Nuno Gam-
boa mantem posições, nos ve-
teranos II, Rui Pais, Fernando 
Matos e Daniel Anastácio in-
vertem posições e nos vetera-
nos III, José Fernandes, Carlos 
Neves e Francisco Casteleiro 
mantem as posições.

Os atletas à espera do tiro de partida
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Carminda Antunes

AgrAdecimento
Seus filhos, noras, netos e bisnetos, na impossibilidade de o fazerem 
pessoalmente, vêm por este meio agradecer a todas as pessoas 
que acompanharam a sua ente querida à sua última morada ou 
que de outra forma manifestaram o seu pesar.
O nosso muito Obrigado.

Faleceu no passado dia 6 de dezembro de 
2024, Carminda Reixa Antunes, de 98 anos, 
natural da freguesia de Salgueiro do Campo 
e residente em Palvarinho.

Funeralbi - Agência Funerária | T. 272 324 402 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
geral@funeralbi.pt | Castelo Branco

Mª Lurdes Ferreira

AgrAdecimento
Sua filha, genro, netos, bisnetos e restantes familiares, na impos-
sibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, 
servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero agrade-
cimento a todos os que manifestaram a sua amizade, o seu apoio 
e o seu pesar neste momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 3 de dezembro de 
2024, Maria de Lurdes Ferreira, de 96 anos 
de idade, natural de Aldeia de João Pires e 
residente em Castelo Branco.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

Rosa Oliveira

AgrAdecimento
Seus familiares, na impossibilidade de o fazerem pessoalmente 
como seria o seu desejo, servem-se deste meio, para testemunhar 
o mais sincero agradecimento a todos os que manifestaram a sua 
amizade, o seu apoio e o seu pesar neste momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 4 de dezembro de 
2024, Rosa da Conceição de Oliveira, de 
103 anos de idade, natural de São Vicente 
da Beira e residente em Torre, Louriçal do 
Campo.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

Manuel Mocho

AgrAdecimento
Seus familiares, na impossibilidade de o fazerem pessoalmente 
como seria o seu desejo, servem-se deste meio, para testemunhar 
o mais sincero agradecimento a todos os que manifestaram a sua 
amizade, o seu apoio e o seu pesar neste momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 5 de dezembro 
de 2024, Manuel Mocho, de 92 anos de 
idade, natural de Monsanto e residente em 
Castelo Branco.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

Ilda Prata

AgrAdecimento
Suas filhas, genro, netos, bisneto e restantes familiares, na impos-
sibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, 
servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero agrade-
cimento a todos os que manifestaram a sua amizade, o seu apoio 
e o seu pesar neste momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 5 de dezembro de 
2024, Ilda Jorge Prata, de 95 anos de idade, 
natural de Salgueiro do Campo e residente 
em Amadora.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

Mª Piedade Fernandes

AgrAdecimento
Seu marido e restantes familiares, na impossibilidade de o fazerem 
pessoalmente como seria o seu desejo, servem-se deste meio, 
para testemunhar o mais sincero agradecimento a todos os que 
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar neste 
momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 6 de dezembro de 
2024, Maria da Piedade de Jesus Farinha 
Fernandes, de 81 anos de idade, natural 
de Amieiro, Oleiros e residente em Castelo 
Branco.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

Joaquim Ventura

AgrAdecimento
Sua esposa, filhas, genro, neta e restantes familiares, na impos-
sibilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, 
servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero agrade-
cimento a todos os que manifestaram a sua amizade, o seu apoio 
e o seu pesar neste momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 6 de dezembro 
de 2024, Joaquim Ventura, de 75 anos de 
idade, natural de Aldeia de Santa Margarida 
e residente em Idanha-a-Nova.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

Mª Amélia Santos

AgrAdecimento
Sua filha e restantes familiares, na impossibilidade de o fazerem 
pessoalmente como seria o seu desejo, servem-se deste meio, 
para testemunhar o mais sincero agradecimento a todos os que 
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar neste 
momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 7 de dezembro de 
2024, Maria Amélia dos Santos, de 95 anos 
de idade, natural de Monsanto e residente 
em Castelo Branco.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

Prof.ª Célia Peixinho

AgrAdecimento
Seus pais, irmão e restantes familiares, na impossibilidade de o 
fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, servem-se deste 
meio, para testemunhar o mais sincero agradecimento a todos 
os que manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar 
neste momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 8 de dezembro de 
2024, Prof.ª Célia Marina António Peixinho, 
de 53 anos de idade, natural de Angola e 
residente em Castelo Branco.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

José Almeida

AgrAdecimento
Sua esposa, filho, nora, neta e restantes familiares, na impossi-
bilidade de o fazerem pessoalmente como seria o seu desejo, 
servem-se deste meio, para testemunhar o mais sincero agrade-
cimento a todos os que manifestaram a sua amizade, o seu apoio 
e o seu pesar neste momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.
A família informa que se irá realizar a Missa de 7.º Dia no próxi-
mo sábado, dia 14 de dezembro, pelas 19:00h, na Igreja de São 
José Operário (Cansado). Desde já se agradece a todos os que 
nela participem.

Faleceu, no passado dia 9 de dezembro de 
2024, José Afonso Ribeiro de Almeida, de 
78 anos de idade, natural e residente em 
Castelo Branco.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

Isabel Martins

AgrAdecimento
Seus familiares, na impossibilidade de o fazerem pessoal-
mente como seria o seu desejo, servem-se deste meio, para 
testemunhar o mais sincero agradecimento a todos os que 
manifestaram a sua amizade, o seu apoio e o seu pesar neste 
momento difícil. 
A todos, e sem exceção, um enorme bem-haja.

Faleceu, no passado dia 9 de dezembro de 
2024, Isabel da Cruz Martins, de 84 anos 
de idade, natural e residente em Castelo 
Branco.

Agência Funerária Alves | T. 272322330 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
R. S. Sebastião, 13 | Castelo Branco

AgrAdecimento
Seus filhos, netos e restante família, na impossibilidade de o 
fazer pessoalmente como seria seu desejo, vem por este meio 
agradecer, a todas as pessoas que acompanharam o seu ente 
querido, à sua última morada, ou de qualquer outro modo, lhes 
manifestaram a sua amizade e o seu pesar. 
A todos o nosso bem-hajam.

Faleceu no passado dia 9 de dezembro de 
2024, Manuel Roseiro Antunes, de 76 anos de 
idade era natural de Penha Garcia e residia 
em Setúbal. O Funeral realizou-se para o 
cemitério de Penha Garcia.

Manuel Antunes

Agência Funerária Rechena, Lda | T. 272322534|
(Chamada para a rede fixa nacional) |  

Rua Dr. Hermano nº 3-A | Castelo Branco

AgrAdecimento
Sua esposa, filhas, genros, netos e restante família, na impos-
sibilidade de o fazer pessoalmente como seria seu desejo, vem 
por este meio agradecer, a todas as pessoas que acompanharam 
o seu ente querido, à sua última morada, ou de qualquer outro 
modo, lhes manifestaram a sua amizade e o seu pesar. 
A todos o nosso bem-hajam.

Faleceu no passado dia 5 de dezembro de 
2024, António Mendes Nogueira, de 78 anos 
de idade era natural de Zebreira e residia 
em Toulões. O Funeral realizou-se para o 
cemitério de Toulões.

António Nogueira

Agência Funerária Rechena, Lda | T. 272322534|
(Chamada para a rede fixa nacional) |  

Rua Dr. Hermano nº 3-A | Castelo Branco

AgrAdecimento
Seu Irmão, cunhada, sobrinho e restante família, na impossibilidade 
de o fazer pessoalmente como seria seu desejo, vem por este 
meio agradecer, a todas as pessoas que acompanharam a sua 
ente querida, à sua última morada, ou de qualquer outro modo, 
lhes manifestaram a sua amizade e o seu pesar. 
A todos o nosso bem-hajam.

Faleceu no passado dia 7 de dezembro de 
2024, Maria de Jesus França Martins, de 66 
anos de idade era natural de Monsanto e 
residia em Penamacor. O Funeral realizou-se 
para o cemitério de Monsanto.

Mª Jesus Martins

Agência Funerária Rechena, Lda | T. 272322534|
(Chamada para a rede fixa nacional) |  

Rua Dr. Hermano nº 3-A | Castelo Branco

AgrAdecimento
Seus irmãos, sobrinhos e restante família, na impossibilidade de 
o fazer pessoalmente como seria seu desejo, vem por este meio 
agradecer, a todas as pessoas que acompanharam a sua ente 
querida, à sua última morada, ou de qualquer outro modo, lhes 
manifestaram a sua amizade e o seu pesar. 
A todos o nosso bem-hajam.

Faleceu no passado dia 6 de dezembro de 
2024, Maria da Piedade Baptista, de 85 anos 
de idade era natural de Pomar, Sarzedas e 
residia em Moscavide. O Funeral realizou-
se para o Complexo Funerário de Castelo 
Branco.

Mª Piedade Baptista

Agência Funerária Rechena, Lda | T. 272322534|
(Chamada para a rede fixa nacional) |  

Rua Dr. Hermano nº 3-A | Castelo Branco
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apresenta condolências
às famílias enlutadas

Sudoku caos por Joaquim bispo

DIFICULDADE: Baixa
OBJETIVOS: Completar 
cada linha, cada coluna 
e cada bloco interno com 
todos os algarismos de 
1 a 9.
NOTA: Em cada linha, co-
luna ou bloco não pode 
haver repetições.
DICA: Linhas e colunas 
são regulares, como no 
Sudoku clássico.

Solução

PROFESSOR CARIMO
Grande notícia

Problemas que outros astrólogos não podem resolver, 
o professor CARIMO pode.

paGamento depois do resultado positiVo
Africano vidente e curandeiro, vindo do centro mais importante da As-
trologia Africana. Tem poder de resolver problemas, com sigilo absoluto, 
inclusivamente negócios de comércio de vendas e compras, com rapidez. 
Trata de problemas do amor, divórcio, unir familiares, vícios de droga, 
álcool, cura doenças crónicas através de remédios e hatim, o Mestre faz 
uma protecção gratuita para si, contra os perigos e maus olhados. Afasta 
e aproxima pessoas amadas, com rapidez. Não deixe as forças negativas 
o influenciar. Resultados garantidos em 48 horas. Lê a sorte e faz previsão 
do Futuro em presença ou à distância.

CONSULTA DE SEGUNDA A DOMINGO DAS 8H ÀS 21H
tlm.: 920 213 220 (chamada para a rede móvel nacional) 

aV. afonso de paiVa, n.º 10, 1.º esQ. | castelo Branco
DESLOCA-SE A QUALQUER LADO

aGradecimento
Seus filhos, netos, bisneto e restantes familiares, na impossibilidade 
de o poderem fazer pessoalmente, aproveitam este meio para 
agradecer a todos quanto, de qualquer forma, nos manifestaram 
a sua solidariedade e amizade neste doloroso momento.
Agradecemos também a todos aqueles que cuidaram e apoiaram 
este nosso familiar neste último estádio da sua vida, muito parti-
cularmente aos profissionais do Centro Social Paroquial de São 
Miguel de Acha, da Unidade Local de Saúde de Castelo Branco, 
do Hospital Dr. Aprígio Meireles e aos Bombeiros Voluntários de 
Idanha-a-Nova.
Participa-se que a missa de 7º dia será celebrada no próximo dia 
15 de dezembro, pelas 12 horas, na Igreja Matriz de São Miguel 
de Acha. Desde já agradecemos a todos os que puderem participar 
nesta Eucaristia.

Faleceu no passado dia 7 de dezembro de 
2024, António Mendes, conhecido como Pro-
fessor Mendes, natural de Aldeia da Ponte, 
Sabugal e residente em São Miguel de Acha, 
Idanha-a-Nova.

António Mendes
(Professor do Ensino Primário)
N: 22-06-1935 F: 07-12-2024)

Agência Funerária Rechena, Lda | T. 272322534|
(Chamada para a rede fixa nacional) |  

Rua Dr. Hermano nº 3-A | Castelo Branco

aGradecimento
Sua filha, genro e restante família, na impossibilidade de o fazerem 
pessoalmente como seria seu desejo, vêm por este meio agradecer 
a todos os amigos que participaram nas cerimónias fúnebres e que 
acompanharam o seu ente querido à sua última morada ou que, 
de qualquer outro modo, lhes manifestaram o seu pesar.
Participam também que a Missa de 7.º Dia será celebrada na 
Sé Catedral de Castelo Branco no próximo dia 14 de dezembro 
(sábado), pelas 18h00. Desde já agradecem a todas as pessoas 
que nela participarem.
A todos o nosso bem-hajam.

Faleceu no passado dia 5 de dezembro de 
2024, Jorge Rodrigues Afonso, de 65 anos 
de idade, era natural de São Domingos, 
Sarzedas e residente em Castelo Branco.

Jorge Afonso

Agência Funerária Cruz | T. 272342366|
(Chamada para a rede fixa nacional) |  
Rua do Relógio nº 8 | Castelo Branco

Maria Anjos

aGradecimento
Suas filhas, genros, netos, bisnetos e restante família na impos-
sibilidade de o fazer pessoalmente como seria seu desejo, vêm 
por este meio agradecer a todas as pessoas que participaram 
na Eucaristia, e que acompanharam a sua ente querida à sua 
última morada ou por qualquer outro modo lhe manifestaram a 
sua amizade e o seu pesar.
Agradecem também muito reconhecidamente a todos os profis-
sionais da Unidade de Cuidados Continuados do Orvalho por 
todo o cuidado, carinho e dedicação demonstrados à sua familiar 
enquanto ali permaneceu. 
A todos o nosso Bem-Hajam.

Faleceu no passado dia 6 de dezembro de 
2024, Maria dos Anjos, de 94 anos de idade, 
natural de Rochas de Cima e residente em 
Vale de Figueira.

Agência Funerária Bom Jesus | T. 272 322 230 |
(Chamada para a rede fixa nacional) |  

Est. Sr.ª Mércoles, 21 r/c Dto | Castelo Branco
castelo Branco

Helena filipe maruJo
notÁria
eXtrato

Certifico narrativamente, para efeitos de publicação, que foi 
lavrada, no dia cinco de dezembro de dois mil e vinte e quatro, neste 
Cartório Notarial em Castelo Branco, a cargo da notária Helena Luís 
Rosa Filipe Marujo, no livro de notas para escrituras diversas número 
vinte e sete - H. com início a folhas setenta e quatro, escritura de jus-
tificação pela qual antÓnio Barroso Bernardo, contribuinte 
fiscal número 189 502 487 e cônjuge JoaQuina da conceiÇÃo 
Barroso Bernardo, contribuinte fiscal número 189 502 479, 
casados sob o regime da comunhão de adquiridos, ambos naturais 
da freguesia de São Vicente da Beira, concelho de Castelo Branco, 
residentes na Rua da Barreira, número 1, em Casal da Serra, freguesia 
de São Vicente da Beira. declararam ser donos e legítimos possui-
dores, com exclusão de outrem, dos seguintes prédios, na freguesia 
de São Vicente da Beira, concelho de Castelo Branco, não descritos 
na Conservatória do Registo Predial de Castelo Branco: um. prédio 
urbano, sito em Cavaco, no lugar de Casal da Serra, composto de 
rés do chão, destinado a arrecadações e arrumos, a confrontar de 
norte e poente com Tomás Serra, de sul com serventia e de nascente 
com Maria José Barroso, inscrito na matriz predial urbana sob o artigo 
2480, com o valor patrimonial tributável, igual ao atribuído de dois mil 
cento e sessenta euros; dois. prédio rústico, sito ou denominado 
Tapada de Cima, composto de mato, cultura arvense e oliveiras, com 
a área de quatrocentos e quarenta metros quadrados, a confrontar de 
norte com Alberto Simão Matos, de sul com Moisés Matos Barroso, 
de nascente com António Barroso Bernardo e outros e de poente com 
António Barroso Bernardo, inscrito na matriz predial rústica cadastral 
(em nome de José Agostinho Simões Miluria) sob o artigo 28 da sec-
ção R, com o valor patrimonial tributável, igual ao atribuído de vinte 
e sete euros e vinte e seis cêntimos: três. prédio rústico, sito ou 
denominado Tapada de Cima, composto de cultura arvense e oliveiras, 
com a área de cento e vinte metros quadrados, a confrontar de norte 
com António Barroso Bernardo, de sul com Moisés Matos Barroso, 
de nascente com António Barroso Bernardo e outros e de poente com 
José Agostinho Simões, inscrito na matriz predial rústica cadastral (em 
nome de Bernardo Caetano Amoroso) sob o artigo 29 da secção R, 
com o valor patrimonial tributável, igual ao atribuído de treze euros e 
sessenta cêntimos. Mais declaram, que, o prédio identificado sob o 
número Um veio à posse deles justificantes em dia que não sabem 
precisar, no ano de dois mil e dois, data em que entraram na posse 
do mesmo, por doação meramente verbal dos pais da justificante 
mulher, Joaquim Barroso, que também usava e era conhecido por 
Joaquim Barroso Jacinto e Ana Joaquina, residentes que foram em 
Casal da Serra e que os prédios identificados sob os números Dois 
e Três foram por eles adquiridos, em dia que não sabem precisar, no 
ano de dois mil e três, data em que entraram na posse do mesmo, por 
compra meramente verbal a Maria José Carmina e Manuel António, 
residentes que foram em Casal da Serra.  

Castelo Branco, 05 de dezembro de 2024.
a notária, Helena Luís Rosa Filipe Marujo

assemBleia de freGuesia
de castelo Branco

conVocatÓria
JoÃo manuel duarte lopes Vicente, Presidente da 

Assembleia de Freguesia de Castelo Branco, em cumprimento 
do nº 1 do artigo 11º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro, e dentro 
da competência que me é atribuída pela alínea b) do nº 1 do 
artigo 14º, CONVOCO este órgão para uma sessão ordinária, 
a realizar na sede da freguesia de castelo Branco, no dia 
13 de dezembro de 2024, pelas 21.00 horas, com a seguinte 
ordem de trabalhos:

ordem de traBalHos

i - período de antes da ordem do dia
 1. A preencher nos termos do Regimento

ii - período da ordem do dia
 1. Informações do Presidente da Freguesia.
 2. Apreciação e votação da ata nº 3 de 30.09.2024 e ata 

nº 4 de 11.11.2024.
 3. Apreciação e votação das Grandes Opções do Plano, 

Orçamento, PPI e PPA para o ano de 2025.
 4. Apreciação e votação da proposta do Mapa de Pessoal 

para o ano de 2025.
 5. Apreciação e votação da Tabela de Taxas 2025.

Castelo Branco, 01 de dezembro de 2024

o presidente da assembleia de freguesia
João Manuel Duarte Lopes Vicente

cartÓrio notarial de castelo Branco
Maria de Jesus Folgado Leal Prudente, Notária do Cartório Nota-

rial de Castelo Branco sito na Rua Mousinho Magro, n.º 8, 1.º andar, 
certifico para efeitos de publicação que, por escritura hoje outorgada 
neste Cartório e exarada a partir de folhas trinta e sete do livro notas 
número trezentos e oitenta e sete-G, dora aleXandra mar-
tins antunes, NIF 219 607 753, casada com tiaGo filipe 
carreGado nunes, sob o regime de comunhão de adquiridos, 
natural da freguesia de Benquerenças, concelho de Castelo Branco, 
onde reside, na Travessa da Igreja, n.º 9, justificou a posse do direito 
de propriedade, invocando a usucapião sobre o prédio urbano, qua 
adquiriu no estado de solteira, maior, que consiste num edifício de cave 
e rés-do-chão, destinado a arrecadação e arrumos, com a superfície 
coberta de vinte e oito, virgula, setenta metros quadrados, sito na Rua 
das Oliveirinhas, freguesia de Benquerenças, concelho de Castelo 
Branco, a confrontar do norte e do poente com Tiago Filipe Carregado 
Nunes, do sul com Florêncio Frade Marques e do nascente com via 
pública, omisso na Conservatória do Registo Predial de Castelo Bran-
co, inscrito na respetiva matriz predial em nome de António Salgueiro 
Martins, sob o artigo 1643, com o valor patrimonial atual e atribuído de 
dois mil duzentos e dois euros e cinquenta e cinco cêntimos.

Está conforme o original.
Castelo Branco cinco de Dezembro de dois mil e vinte e quatro.

a notária,
Maria de Jesus Folgado Leal Prudente
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